
S ’

л-

Пролетапип всех стран, соединяйтесь^

i 1

'1

К Р Я С Н О Езнямя
ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ  

COBEiGKOrO СОЮЗА. ОБЯАСТМОГЛ И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ
‘Ш УД Я Щ И ХС Я

Совещание работников сельского хозяйстваКраснодарского края
Иг 5 0  (1 0 t5 8 ) Вторник, 12 марта 1 95 7  года. Цена 2 0  коп.

За дальнейший подъем 
работы местных Советов
Опубликованные итоги выборов в мест

ные Советы депутатов трудящихся сви
детельствуют о том, что нерупшмый блок 
коммунистов и беспартийных вновь одер
жал блестящую победу. Выборы в мест
ные ■ Советы, прошедшие е большим пат
риотическим подъемом, показали, что пар
тия и народ связаны неразрывными уза
ми, что советские люди следуют за своей 
родной Коммунистической партией во 
всем. Трудящиеся в день выборов еще раз 
выразили свою готовность с еще большей 
анергией бороться за осуществление исто
рических решений XX съезда КПСС.

В местные Советы депутатов трудя
щихся избраны .TOCToitHbie пре|дставители 
народа, преданные делу Коммунистиче
ской партии и Советского тгравительства.

В состав местных Советов избрано 
большее количество, чем на выборах в 
1955 году, рабочих и колхозников. Среди 
депутатов Томского областного Совета 29 
рабочих-новаторов промышленности, 20 
колхозников. Депутатами районных Сове
тов сельских районов избраны 157 рабо
чих и 221 колхозник, что составляет 
почти 54 процента от общего количества 
депутатов.

Выборы проходили в обстановке боль
шого политического и трудового подъема, 
вызванного историческими решениями XX 
съезда КПСС. Исходя из задач, поставлен
ных XX съездом КПСС, трудящиеся 
предъявляют повышенные требования к 
деятельности местных Советов, к их ис
полнительным органам. На собраниях, по
священных встречам кандидатов в депу
таты местных Советов с избирателями, 
трудящиеся подвергали острой критике 
недостат"п в работе местных Советов, в 
деятельности OT.rcvTbHbix депутатов прош
лого созыва. На собраниях отмечалось, 
что некоторые Советы еще слабо выпол
няют своп функции организаторов масс в 
хозяйственном и культурном строительст
ве, мало проявляют заботы о жизненных 
нуждах трудящихся. Избиратели указыва
ли на необходимость усилить борьбу со 
всеми проявлениями бюрократизма и во
локиты в работе местных советских орга
нов, чутко относиться к запросам и пред
ложениям трудящихся.

Избиратели требуют от своих избранни
ков, чтобы онп насто11Чпво боролись за 
выполнение наказов избирателей, прила
гали все усилия к оживлению работы ме
стных Советов, чтобы депутаты постоян
но находились в гуще масс, регулярно 
отчитывались о работе местных Советов 
и своей депутатской деятельности перед 
избирателями, настойчиво боролись за вы
полнение принимаемых Советами реше
ний.

Избирательные комиссии зарегистриро
вали избранных депутатов в местные Со
веты II выдали им удостоверения об из
брании. Избранные депутаты приступили 
к выполнению своих обязанностей. Сейчас 
проходят сессии Советов, на которых рас
сматриваются организационные вопросы, 
избираются исполнительные органы, об
разуются постоянные комиссии Советов,

С первых же дней после выборов необ
ходимо развернуть всестороннюю деятель
ность местных Сонетов и их исполнитель
ных органов, чтобы поднять работу Со
ветов на уровень новых требований.

В решениях декабрьского и февраль
ского Пленумов ЦК КПСС указано на не
обходимость повысить роль и права мест
ных органов в решении конкретных во
просов хозяйственного • и ку.льтурного 
строительства.

Местные Советы области призваны 
больше уделять вни.чания работе пред- ■ 
приятии промышленности. До сих пор 
многие местные Советы не вникали глу
боко в работу промышленных предприя
тий. Бакчарскпй райисполком, например, 
сове-ршенно выпустил из поля своего 
зрения деятельность предприятий ме
стной, государственной н кооперативной 
промышленности. Многие CoBiCTbi мало за- 
нпмаются работой лесозаготовительных 
предприятий.

Промышленные предприятия располага
ют широчайшими возможностями для уве
личения выпуска продукции. Надо лишь

умело использовать эти возможности, а 
для этого требуется дальнейшее развер
тывание творческой активности народных 
масс. Здесь необходима живая органи
заторская работа местных Советов. Надо 
усилить борьбу за технический прогресс 
в промышленности, совершенствовать ор
ганизацию производства, внедрять опыт 
передовиков и на осно'ве этого добиваться 
неуклонного и быстрого повышения про
изводительности труда. Местные Советы 
должны многое сделать для повышения 
производительности труда на предприя
тиях лесной промышленности. Надо ши
ре развернуть социалистическое соревно
вание лесозаготовителей за увеличение 
заготовки леса на каждого рабочего, под
держать очень ценное в этом отношении 
начинание коллектива Ергайского лес
промхоза.

1957 год должен стать переломным'го
дом в развитии всех отраслей сельского 
хозяйства. В Обращении ко всем работни
кам сельского хозяйства Центральный Ко
митет партии и Совет Министров СССР 
призвали всех тружеников сельского хо
зяйства к тому, чтобы каждый кюлхоз, 
район и область резко увеличили произ
водство и сдачу государству зерна, мяса, 
молока и других продуктов сельского хо
зяйства.

На решение этих задач местные Советы 
призваны направить усилия всех колхоз
ников, работников МТС. Местные Советы 
должны глубже вникать в экономику кол
хозов и МТС, обеспечить конкретное ру
ководство всеми отраслями сельского хо
зяйства.

Советы призваны проявлять постоян
ную заботу о жизненных нуждах трудя
щихся, добиваться улучшения в работе 
школ, больниц, бань, детских учрежде
ний, клубов и библиотек, магазинов, сто
ловых и других предприятий и учрежде
ний, обслуживающих население, улуч
шить жилищное строительство.

В этом году трудящиеся нашей стра
ны готовятся торжественно отпраздновать 
40-ю годовщину Великой Октябрьской со
циалистической революции. В честь исто
рической даты широко развернулось со
циалистическое соревнование. Задача ме
стных Советов— по-боевому руководить 
соревнованием, ршулярно подводить 
итоги соревнования, популяризировать и 
внедрять опыт передовиков.

Практические результаты деятельности 
местных Советов всецело зависят от того, 
насколько хорошо будет поставлена орга
низационно-массовая работа, насколько 
активно депутаты будут участвовать в 
решении всех вопросов хозяйственного и 
культурного строительства. Исполкомы 
должны вовлечь каждого деп^т’ата в по
вседневную деятельность Советов, помо
гать ИИ в практической работе.

Необходимо добиться регулярного созы
ва сессий Советов, улучшить практику 
их проведения, лучше готовить вопросы 
для обсуждения на сессиях актуальных 
вопросов, широко привлекая для этого де
ла депутатов, актив Советов.

Надо повысить активность постоянных 
комиссий Советов. Их задача —  помогать 
Совету в руководстве хозяйственным я 
культурным строительством.

Активное участие масс в работе Сове
тов является .источником силы советского 
государственного аппарата. Великий 
Ленин говорил, что привлечение трудя
щихся к повседневной работе управления 
государством —  это «чудесное средство», 
которое может «сразу, одним ударом 
удесятерить наш государствешый аппа
рат, средство, Ео-торым ни одно капита
листическое государство никогда не рас
полагало и располагать не может».

Вокруг многочисленной армии депута
тов группируется актив широких слоев 
трудящихся. Это сила, могущая свернуть 
горы. Долг местных Советов, их исполко
мов— опираться в своей работе на широ
кие массы трудящихся, чутко прислу
шиваться к их голосу и предложениям, 
принимать практические меры по устра
нению недостатков в работе.

За дальнейший подъем деяте-льноети 
местных Советов депутатов трудящихся!

КРАСНОДАР, 9 марта. (ТАСС). Вчера 
здесь состоялось совещание работников 
сельского хозяйства края, на которое 
прибыли передовики сельского хозяйст
ва, секретари райкомов партии, председа
тели райисполкомов, секретари райкомов 
КПСС по зонам МТС, директора МТС и 
совхозов, председатели колхозов и спе
циалисты сельского хозяйства.

В работе совещания принял участие 
Первый секретарь ЦК КПСС тов. Н. С. 
Хрущев и секретарь ЦК КПСС тов. Н. И. 
Беляев.

Открывая совещание, первый секре
тарь крайкома КПСС тов. Д. С. Полян- 
«кий сказал:

—  Краевой комитет партии и крайис
полком пригласили вас на совещание для 
того, чтобы посоветоваться, как лучше, 
эффективнее, правильнее использовать 
благоприятные условия Кубани для рез
кого увеличения производства сельскохо
зяйственных продуктов и в первую оче
редь продукции животноводства.

Краснодарский край является одним из 
крупнейших сельскохозяйственных райо
нов нашей страны и располагает огром
ными резервами производства продуктов 
сельского хозяйства. Однако, как указы
валось на последнем пленуме крайкома 
партии, эти резервы используются пло
хо. Край продолжительное время почти 
топчется на одном месте.

Центральный Комитет партии неодн^)- 
кратно обращал внимание руководителей 
края на то, что многие колхозы и сов
хозы неэффективно используют плодород
ные земли Кубани, ве,дут хозяйство на 
низком агро.техничес.ком уровне, мало да
ют продуктов государству и имеют незна
чительные денежные доходы с одного 
гектара.

Затем с докладом об итогах 1956 года 
и задачах резкого увеличения производ
ства мяса, молока и других продуктов 
сельского хозяйства выступил председа
тель крайисполкома тов. Б. Ф. Петухов.

Итоги 1956 и начала текущего года 
свидетельствуют о неудовлетворительном 
состоянии сельскохозяйственного произ
водства в крае. Недостаточен роет произ
водства продуктов животноводства и осо
бенно мяса. В прошлом году колхозы и 
совхозы края недодали государству зна
чительное количество мяса и других про
дуктов животноводства.

В крае по-прежнему остается низкой 
урожайность основных сельскохозяйст
венных культур, мало про'изводится про
дукции на сто гектаров угодий.

Крайком партии и крайисполком, го
ворит тов. Петухов, несвоевременно и 
недостаточно остро реагировали на непра
вильную, некритическую оценку состоя
ния дел в районах и колхозах.

В крае стало возможным брать обяза
тельства и не выполнять их, принимать 
заниженные планы производства сель
скохозяйственной продукции, не требую
щие организаторской работы и напряже
ния сил. Это привело к безответственно
сти и снижению государственной и пар
тийной дисциплины.

Докладчик говорит о том, что ряд рай
комов, райисполкомов не отрешился от 
порочных методов руководства, в их ра
боте продолжает по-нрежнему преобла
дать заседательская суетня, не изучается 
конкретно состояние дел в колхозах и 
совхозах.

Низкая требовательность и слабая от
ветственность за порученное дело приве
ли в отдельных местах к бесхозяйствен
ности, плохому использованию материаль

но-технических средств, нерадивому от
ношению к  общественному достоянию.

Тов. Петухов говорит, что крайком 
nainTiH и крайисполком совместно с ми
нистерствами сельскогр хозяйства и сов
хозов РСФСР рассмотрели вопрос о дове
дении производства свинины в колхозах 
и совхозах края до 60— 70 центнеров на 
сто гектаров пашни, а молока —  до 
350— 400 центнеров на сто гектаров 
сельскохозяйственных угодий.

После доклада развернулись прения.
Секретарь Каневского райкома партии 

тов. Колесников сообщил, что производст
во мяса в текущем году в районе удвоит
ся, а свииины утроится. Будет снято с 
откорма свыше 66 тысяч голов свиней. 
Колхозники берутся также вырастить 
полмиллиона уток и дать к 40-летию 
Октября эшелон утиного мяса Москве.

Секретарь Пластуновского райкома 
партии тов. Бережной говорил о том, что 
район, мобилизуя свои резервы, в этом 
году увеличит производство зерна на 11 
тысяч тонн. Для того, чтобы обеспечить 
живютноводство кормами, будет посеяно 
пять тысяч гектаров пожнивной кукуру
зы. Резко увеличиваются посевы сахар
ной свеклы.

С большим вниманием было выслуша
но выстушеяие одной из самых моло
дых участниц совещания звеньевой кол
хоза «Знамя победы», Северского района, 
Лидии Лихоиваненко. Ее звено вот уже 
два года выращивает высокие урожаи 
кукурузы —  по 152 центнера початков 
на гектаре. Лидия Лихоиваненко расска
зала, как девушкам, работающим в ее 
звене, удалось добиться таких урожаев.

Председатель Еурганинского райиспол- 
кода тов. Хомяков сообщил собравшимся.

что Еурганинский район,, который яв
ляется племенным рассадником свиней, 
в э'гом году удвоит выращивание поро
дистого молодняка. Колхозы и совхозы в 
текущем году взялись получить на сто 
гектаров пашни по 70 центнеров мяса.

Посевы кукурузы за последнее время в 
районе возросли в два с половиной раза. 
Тов. Хомяков поставил вопрос о том, что
бы в каждом крупном районе был пост
роен небольшой комбикормовый завод.

Заведующий молочнотоварной фермой 
колхоза «Советская Россия», Павловско
го района, тов. Бабенко рассказал о том, 
как ферма преодолевала отставание. Год 
назад удои были низки, не хватало доя
рок. Правление колхоза ввело зеленый 
конвейер, стойлово-лагерное содержание 
скота, прогрессивную оплату труда. Удои 
удвоились. В прошлом году ферма полу
чила по 2.200 килограммов молока от 
каждой коровы. Ферма вышла в число 
передовых и обещает получить по три 
тысячи килограммов молока от коровы.

В прениях выступили также секретарь 
Советского райкома КПСС тов. Панков, 
заведующий сельскохозяйственным отде. 
лом ЦК КПСС по РСФСР тов. Мыларщи- 
ков.

На совещании с большой речью высту
пил Петгвый секретарь ЦК КПСС товарищ 
Н. С. Хрущев.

В работе совещания приняли участив 
член Бюро ЦК КПСС по РСФСР тов. 
В. М. Чураев, Министр сельского хозяй
ства СССР тов. В. В, Мацкевич, Министр 
сельского хозяйства РСФСР тов. П. И. Мо
розов, Министр совхозов РСФСР тов. 
Т. А. Юркин, Министр промышленности 

! мясных и молочных продуктов РСФСР 
тов. Н. И. Смирнов.

РЕЧЬ товарища Н. С. ХРУЩЕВА
на совещании работников сельского хозяйства 
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Новые предприятия бытового 
обслуживания населения

Промысловая кооперация РСФСР объе
диняет более 5 тысяч артелей. Коллекти
вы этих небольших предприятий непре
рывно улучшают обслуживание населе
ния. Они производят пошив и крашение 
одежды, ремонт обуви, часов, радиопри- 
емникэв, телевизоров, мотоциклов, вело
сипедов, предметов бытовой техники, вы
пускают для населения посуду, хозяйст
венные товары, различные ткани, ме
бель, строительные материалы и другие 
товары.

В целях дальнейшего улучшения быто
вого обслуживания населения в 1957 го
ду в городах и работах поселках РСФ>СР

[будет дополнительно введено в действие 
750 комбинатов, ателье, мастерских и 
павильонов, организовано не менее 30 
механизированных предприятий по ре
монту обуви с применением конвейеров. 
За это же время вступит в строй не
сколько механизированных фабрик хими
ческой чистки одежды.

В нынешнем году большое внимание 
будет уделено вопросам. дальнейшего рас
ширения выпуска художественных изде
лий из камня, дерева, кости, папье-маше, 
металла, строчевышитых изделий, кру
жев, ковров и другого.

(ТАСС).

К  СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩ ИХСЯ (ШЕСТОГО СОЗЫВА)

22 ма1>та 1957 года созывается первая сессия Томского областного Совета де
путатов трудящихся (шестого созыва).

На сессию вносятся следующие вопросы;
1. Организационные вопрсы .
2. Народнохозяйственный план по местному хозяйству области на 1957 год, 

исполнение бюджета области за 1956 год и утверждение бюджета на 1957 год.
(Докладчики: председатель облплана тов. Белоглазов I .  Е. и заведующий 

еблфо тов. Ларин Ф. М4,

Товарищи, разрешите прежде всего от 
имени Центрального Комитета Коммуни
стической партии Советского Союза и Со
ветского правительства передать горячий 
привет труженикам сельского хозяйства 
Кубани.

Наш народ идет навстречу 40-й годов
щине Ве.1икой Октябрьской социа.дисти- 
ческой рволюцип. Эта дата нас радует, 
все видят, что за 40 лет советский н ард  
под руководством Коммунистической пар
тии добился гигантских успехов. Это 
видно в каждом районе, в каждом колхо
зе, это видит и чувствует каждый совет
ский человек. Больших ушехов мы доби
лись в индустриализации страны, в р -  
сте призводства сельскохозяйственной 
продукции. Все это создает твердую уве
ренность в успешном претворнци в 
жизнь программы коммунистического 
стрительства, принятой XX съездом 
КПСС.

Надо сказать, однако, что огрмная 
положительная работа, проделанная в об
ласти дальнейшего подъема прмышлен- 
ности II сельского хозяйства, порднла у 
некоторой части работников настроение 
самоуспокоенности и самотока, что имеет 
место и в вашем Краснодарском крае. По
этому мы рш или провести настоящее со
вещание, чтобг.1 встртпться с BaiMH —  
директорами МТС, совхозов, секретарями 
районных комитетов партии, председате
лями райисполкомов, председателями кол
хозов, специалистами и руководителями 
сельскохозяйственных органов, колхозни
ками и колхозницами, работниками МТС 
и совхозов.

Если подходить к оценке деятельности 
колхозов и совхозов Кубани с точки зре
ния 1952— 1953 годов, то сегодня вас 
следовало бы нё' критиковать, а благода
рить. Действительно, в сравнении е 1953 
годом многие колхозы и совхозы значи
тельно увеличили производство сельско
хозяйственной продукции. Но мы не мо
жем подходить с таких позиций. Мы дол
жны при оценке положения дел в крае 
исходить из того, как колхозы и совхозы 
используют свои богатейшие возможности 
для увеличения производства зерна, йя- 
са, молока и других продуктов. Между 
тем руководители края, оценивая ■ дея
тельность колхозов и совхозов, как раз 
исходили из позиций 1953 года. Они не 
раз подчеркивали, что Кубсянь дает много 
хлеба, и в то же время по-настоящему не 
брались за решение других неотложных 
задач развития сельского хозяйства

Действительно, Кубань дает 100 мил
лионов пудов зерна в год. Но, товарищи 
кубанцы, вы должны давать государству 
не только зерно, но и обеспечить резкий 
рост производства и сдачу мяса и молока. 
Однако край имеет показатели по живот
новодству, ни Б какой степени не соот
ветствующие его возможностям.

XX съезд патугии е новой силой под
черкнул значение стоящей перед нашей 
страной, перед нашим народом основной 
экономической задачи —  в исторически 
кратчайшие сроки догнать и перегнать 
наиболее развитые капиталистические 
страны по производству продукции на 
душу населения. Мы должны использо
вать все возможности для решения этой 
грандиозной задачи. Поэтому Централь
ный Комитет мобилизует силы нашей 
партии и народа, борется за то, чтобы 
улучшить руководство промышленностью 
и сельским хозяйством. Вы знаете, что в 
декабре состоялся очень важный Пленум 
ЦК КПСС, посвященный вопросам пере
стройки руководства народным хозяйст
вом. На февральском Пленуме ЦК КПСС 
были намечены еще более радикальные 
меры улучшения руководства промышлен
ностью и строительством с тем, чтобы на 
этой основе добиться дальнейшего роста 
производства.

Товарищи! Когда мы претворим в 
жизнь решения, которые принял фев
ральский Пленум, и развернем организа
ционные свои силы, то это приведет к 
колоссальному росту промышленности, мы 
получим в области промышленности не 
меньшие результаты, чем мы получили в 
сельском хозяйстве, когда освоили це

линные земли. Перестройка работы на 
основе решений февральского Пленума 
открывает в нашей промышленности на
стоящую целину.

Мы уже говорили о серьезных успе
хах, достигнутых сельским хозяйством. 
Но и в области сельского хозяйства мы 
сейчас должны более критически оценить 
положение дел. Мы часто говорим о том, 
что наша страна решила зерновую про
блему. И это действительно так, если 
подходить е точки зрения обеспечения 
потребности населения в хлебе. Но такой 
подход будет односторонним и неправиль
ным. Нельзя зерновую проблему рассмат
ривать в отрыве от проблемы животно
водства. Зерновую проблему можно счи
тать решенной лишь тогда, когда будет в 
достатке обеспечено удовлетворение по
требностей населения в животноводческих 
продуктах. А производство животноводче- 
CKHi продуктов в зпачителышн степени 
зависит от наличия зерна. Поэтому сей
час мы должны это правильно оценить и 
понять е тем, чтобы по-настоящему 
взяться за развитие животноводства, 
сполна обеспечить потребности народа в 
молоке, мясе, мясных продуктах, а также 
обеспечить потребности промышленности 
в сырье. Вот почему, осуществляя реше
ния XX съезда партии, мы должны обра
тить осооое внималие на вопросы увели
чения производства зерна и продуктов 
животноводства.

Факты свидетельствуют, однако, что в 
Краснодарском крае показатели выхода 
животноводческой продукции на 100 гек
таров земли очень низкие. В 1956 году 
произведено свинины на 100 гектаров 
пашни Е колхозах 6,7 центнера, в совхо
зах —  31 центнер; получено молока на 
сто гектаров сельскохозяйственных уго
дий в колхозах 103 центнера, в совхозах 
—  139 центнеров.

Есть все основания поставить задачу 
перед колхозами и совхозами уже в 
1958— 1959 годах производить на сто 
гектаров пашни свинины не менее 60—  
70 и даже 80 центнерюв, а в совхозах—  
90 центнеров, молока на сто гектаров 
сельскохозяйственных угодий —  350—  
400 центнеров при среднем удое от коро
вы 3.500— 3.800 килограммов. Высту
павшие на этом совещании товарищи на
зывали, примерно, такие показатели про
изводства продукции животноводства на 
сто гектаров сельскохозяйственных уго
дий.

Надо по этому вопросу обменяться мне
ниями, подсчитать возможности каждого 
совхоза с директорами совхозов, специа
листами сельского хозяйства, а в колхо
зах —  с председателями, бригадирами, 
работниками МТС и колхозным активом, 
чтобы они поверили в свои возможности. 
Но при этом нельзя ориентироваться на 
средние цифры. Наша страна большая, и 
средние показатели для разных зон не
применимы. Если взять Рос.сийскую Феде
рацию, то ,у всех областей разные усло
вия. Скажем, для Карельской АССР и Ку
бани не могут быть одни и те же показа
тели. Для районок Кубани надо опреде
лять размер производства животноводче
ской продукции на сто гектаров земель
ных угодий в несколько раз больше, чем 
для райО'ЯОв Карелии. Нельзя вас срав
нить и с Белоруссией.

На Кубани замечательные земли. Луч
шие земли в Советском Союзе, прекрас
ные трудолюбивые люди. Кубань дает са
мый дешевый хлеб. Только в районах 
освоения целинных земель мы имеем та
кой дешевый хлеб. Есть у вас много за
мечательных колхозов и совхозов, на 
опыте которых . учатся работники сель
ского хозяйства других районов страны.

И в прошлом Кубань славилась хоро
шими примерами ведения хозяйства, осо
бенно животноводческого. Вам, очевидно, 
известна книжка, изданная в прошлые 
времена о хозяйстве «Хуторок». В этом 
хозяйстве, имевшем девять тысяч гекта
ров земли, из них пашни шесть тысяч 
гектаров, засевалось кукурузой 1.500 
гектаров, или четвертая часть посевной 
площади. Урожаи были 30 центнеров зер
на кукурузы с гектара. Хозяйство имело 
40 тысяч тонкорунных овец. На отходах

спиртового завода ежегодно откармлива
лось до восьми тысяч черкасских быков. 
Кроме того, в хозяйстве было большое 
количество свиней, рабочего и племенного 
скота. Вот что можно получать на кубан- 

;!ской земле!
Когда заходит речь о производстве жи

вотноводческой продукции, некоторые то
варищи говорят: мы увеличим выход мя
са и молока в два или два с половиной 
раза. А что означают эти «разы», от чего 
отталкивается колхоз или совхоз, об этом 
умалчивается. Стране нужны не «разы», 
а мясо и молоко. Давайте будем считать 
конкретно, предметно, показывать произ
водство продукции на сто гектаров земли, 
при этом к каждой зоне подходить по- 
разному. с учетом ее условий и возмож
ностей.

Выступавшие сегодня на совещании 
мало говорили о производстве мяса, осо
бенно свинины. Каждый оратор начинал 
свою речь с производства молока. И это 
не случайно. По производству молока, как 
известно, колхозы п совхозы добились 
значительных результатов. А вот дости
жения по производству мяса более скром
ные. И ораторы предпочитают умалчи
вать о положении дела. Кстати сказать, и 
наша печать очень мало пишет о произ
водстве мяса. Нельзя так дальше отно
ситься К решению столь важной общена
родной задачи. Борьба за увеличение про
изводства мяса должна стать кровным 
делом партийных организаций, всех тру
жеников деревни.

Далее тов. Хрущев говорит о необходи
мости значительно повысить товарность 
колхозного и совхозного производства. До 
революции в массе своей сельское хозяй
ство нашей страны было натуральным. С 
победой колхозного строя товарность 
сельскохозяйственного производства зна
чительно выросла. Однако она далеко не 
отвечает возможностям, заложенным в 
социалистической системе хозяйства. Ку
бань в этом отношении может и должна 
показать пример.

Значительную часть речи тов. Хрущев 
посвящает задачам дальнейшего развития 
и укрепления совхозов.

—  Совхозы, —  говорит он, —  призва
ны играть все большую и большую роль 
в обеспечении страны хлебом, продукта
ми животноводства, картофелем, овощами. 
Они должны быть примером ведения хо
зяйства на высоком уровне, образцом со
циалистической организации и высокой 
производительности труда, образцом высо
кой товарности.

Многие совхозы дают государству с 
гектара хлеба больше, чем колхозы, и 
значительно дешевле. Сахарная свекла и 
хлопок в совхозах также дешевле, чем в 
колхозах. Это подтверждается следующи
ми данными, ХлоПок-сырец, заготовлен
ный в колхозах, стоит государству 316 
рублей центнер, а тот же центнер хлоп
ка, выращенный в совхозах, государству 
стоит 177 рублей, то есть дешевле в 
1,8 раза. Центнер сахарной свеклы в 
колхозах обходится 26,9 рубля, а в 
совхо.зах —  14 рублей 30 копеек, 
или дешевле в 1,9 раза. Подсолнеч
ник в колхозах —  147 рублей 30 копеек 
центнер, в совхозах —  53 рубля, или 
почти в три раза дешевле. Чайный лист 
в совхозах стоит в два раза дешевле, чем 
в колхозах. Это при том условии, что в 
руководстве многими совхозами имеются 
серьезные недостатки и слабо использу
ются большие резервы.

Тов. Хрущев говорит о необходимости 
настойчиво бороться за снижение себе
стоимости сельскохозяйственной продук
ции. В настоящее время для совхозов 
плановая стоимость свинины определена 
в 613 рублей за центнер. Эта цифра не 
имеет никакого экономического обоснова
ния. Тов. Хрущев приводит такой при. 
мер. Себестоимость зерна в совхозе «Ку
бань» составляет 14 рублей 39 копеек 
центнер, а в среднем в совхозах Красно
дарского края —  23 рубля 70 копеек. 
Для получения одного килограмма свини
ны расходуется пять кормовых единиц, 
пусть даже шесть. В- этом случае стои
мость затраченного корма на получение

центнера свинины составит 14 рублей 
39 копеек, помноженные на 6, равняется 
86 рублям 34 копейкам. Пусть на оплату 
труда и амортизацию помещения уеловвю 
(это надо посчитать) будет израсходовано 
еще 100 рублей. Тогда и в этом случае 
себестоимость свинины составит лишь 
186 рублей центнер. Почему же, спраши
вается, руководители Министерства сов
хозов РСФСР устанавливагот плановую 
себестоимость свинины 613 рублей за 
центнер?

Теперь давайте по-другому посчитаем. 
В совхозах Краснодарского края в сред
нем себестоимость центнера зерна соста
вила 23 рубля 70 копеек. А плановая 
себестоимость свинины, как уже говори
лось выше, определена в 613 рублей. 
Выходит, что себестоимость центнера мя
са превышает себестоимость центнера 
зерна в 26 раз. А вот в народном имении 
Шванеберг Германской Демократической 
Республики стоимость центнера зерна со
ставляет 18— 20 марок, а себестоимость 
центнера свинины —  140— 160 марок, 
го есть соотношение один к семи или 
один к восьми.

Почему же такая разница? Потому, что 
у нас планы совхозам устанавливаются 
произво.дьно, экономически не обосновы
ваются. Один попросит, чтобы ему уста
новили себестоимость центнера зерна 60 
рублей, другому установят 40 рублей. 
Хотя экономические расчеты показывают, 
что и в том и другом хозяйстве можно 
получить зерно по 15— 20 рублей цент
нер. Здесь присутствуют .министры сель
ского хозяйства и совхозов. Мы потребу
ем, чтобы они разобрались, почему так 
получается.

Надо, чтобы работники совхозов полу
чали оплату в зависимости от производи
мой продукции, чтобы система оплаты 
стимулировала их работу, чтобы вы по
лучали высокие оклады и премии не за 
счет занижения планов, а за счет луч
шего понимания дела, лучшей организа
ции дела.

Далее тов. Хрущев останавливается на 
вопросах повышения урожайности куку
рузы. Он говорит о том, что эта культура 
не имеет себе равных в смысле отдачи 
продукции на единицу затраченного тру
да. Однако в Краснодарском крае устано
вилось неправильное отношение к куку
рузе. В 1956 году под кукурузой в кол
хозах края было занято 583 тысячи гек
таров, а убрано на силос только 54 ты
сячи гектаров, или девять процентов. Это 
неправильный подход к кукурузе. Извест. 
но, что наибольший экономический 
эффект кукуруза может дать в молочно
восковой спелости. А у вас она в этой 
стадии почти не убирается. В результате 
многие колхозы не имеют необходимого 
количества хорошего силоса, снижают 
продуктивность молочного скота. В крае 
установилась практика, когда некоторые 
руководители в своих отчетах показыва
ют, будто они кукурузу сеют на выпас.

Вряд ли можно поверить этому. Кто же 
сеет кукурузу на выпас. На самом деле 
они ее и не сеют на выпас, а плохо ор
ганизуют уход за обычными посевами, 
часть кукурузы зарастает сорняками и 
гибнет. Вот тогда-то для того, чтобы от
писаться, ее в отчете и показывают как 
посеянную на выпас. А в районах нечер
ноземной зоны о таких посевах говорят, 
что они стравлены ■ «из-под копыта». 
Нужно наказывать таких руководителей.

Урожайность зеленой массы кукурузы 
в 1956 году в колхозах и совхозах края 
составила 96 центнеров с гект.ара. Это 
позор. Это результат плохого ухода за по
севами. Трудно поверить, чтобы на Куба- 
ни_̂  кукуруза могла давать низкий уро
жай. Подберите в различных зонах края 
колхозы и разместите в них контрольные 
посевы кукурузы. Посейте ее теми же 
семенами, которые сеют колхозы Кубани, 
добиваясь точного квадратного размеще
ния растений. Вы увидите тогда, что ку
куруза даст 400— 500 и больше центне
ров зеленой массы и початков е гектара.

(О кончание на  2 -й  схр.][.
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ОКОНЧАНИЕ РЕЧИ товарища Н. С. ХРУЩЕВА
(Натало вж стр.).

Пример неправильного отношения к ку
курузе тов. Хрущев показывает на Совет
ском районе (секретарь райкома партии 
тов. Панков), где недооцениваются посе
вы кукурузы. Урожаи этой культуры 
очень низкие, здесь мало заложено сило
са. В результате на сто гектаров пашни 
в районе получено 12,5 центнера свини
ны и на сто гектаров сельскохозяйствен
ных угодий —  164 центнера молока. А 
ведь на Кубани есть немало хороших 
примеров заботливого отношения к куку
рузе. В колхозе имени Ленина Еоренов. 
ского района, например, средняя урожай
ность кукурузы —  стеблей и початков в 
молочно-восковой спелости составила в 
прошлом году 300 центнеров, а на от
дельных участках —  400 центнеров с 
гектара, хотя и эти показатели в усло
виях Краснодарского края можно значи
тельно превзойти.

Хочу сослаться ва опыт передовых 
народных имений и сельскохозяйственных 
кооперативов Германской Демократиче
ской Республики. Мы взаимно обменива-

свся оепытом, что щрижосет пользу 
как Германской Демократической Респуб
лике, так и нам. В 1956 году по наше
му совету в некоторых хозяйствах Гер
манской Демократической Республики 
была посеяна кукуруза. Ее посеяли квад
ратно-гнездовым способом нашими семе
нами и нашими сеялками. Кукуруза да
ла очень хорошие результаты. В прош
лом году, несмотря на неблагоприятные 
условия,' в народном имении Шваиеберг, 
где директором тов. Штрубе, кукуруза 
сорта «партизанка» дала зеленой массы 
и початков 850 центнеров с гектара, 
«краснодарская 1/49» —  750 центнеров 
с гектара, гибрид «успех» —  660 цент
неров. В кооперативе имени Фридриха 
Энгельса урожай кукурузы сорта «одес- 
ская-10» составил более 800 центне
ров зеленой массы и початков с гектара, 
«партизанка» и других сортов —  по 600 
центнеров.

Тов. Штрубе на основе тщ атетното 
химического и экономического анализов 
приводит такие расчеты:

СРАВНИТЕЛЬНЫЕ ДАННЫЕ
о кормовых достоинствах кукурузы, кормовой 

свеклы и картофеля

-
У’рожайн^?сть 
с гектара ш 
центнерах

Корневых 
единиц с 
гектара в 

килограммах

Белка с 
гектара в 

килограммах

Кукуруза .краснодарская 1/49Г . . 750 157S0 675

Кормовая свекла 45!̂ 7500 1:64

Картофель 225 6750 202

Из этого он делает вывод: один гектар 
кукурузы по количеству кормовых еди
ниц равен 2,1 гектара кормовой свеклы 
или 2,3 гектара картофеля. По наличию 
белка гектар кукурузы превышает гектар 
кормовой свеклы и картофеля в 2,5— 3 
раза. Высокий урожай кукурузы получен 
благодаря внедрению квадратно-гнездово
го способа сева и высокой агротехнике. 
Тов. Штрубе на совещании по кукурузе 
в Лейпциге^ подчеркивая значение квад
ратно-гнездового способа, сказал: «Рань
ше я не совсем правильно понимал, каК 
лучше сеять кукурузу, при каком спосо
бе посева она будет экономически наибо
лее выгодной культурой, даст наипуИший 
урожай, и сеял кукурузу рядами, как 
зерновую культуру, при норме высева се
мян до 70 килограммов на гектар. От 
этого терпел сплошные неудачи. В 1956 
году посеял кукурузу квадратно-гнездо
вым способом, и урожай был получен 
превосходный».

Народное имение Шванеберг —  хоро
шее, прибыльное хозяйство. У него 1.762 
гейтара земли, в том числе пашни 1.725 
гектаров. В хозяйстве размещаются высо

коценные сорта сельскохозяйственных 
культур и выращивается племенной скот 
для продажи.

На сто гектаров сельскохозяйственных 
угодий здесь имеется 98 голов крупного 
скота. Хозяйство производит 576 центне
ров мяса на сто гектарО'В сельскохозяй
ственных угодий, в том числе 556 цент
неров свинины на сто гектаров пашни. 
Молока на сто гектаров сельскохозяйст
венных угодий хозяйство получает 450 
центнеров, шерсти —  408 килограммов.

В имении произведено 9.060 центнеров 
свинины. Причем суточный привес сви
ней на откорме составляет: подсвинка до 
40 килограммов —  около 500 граммов в 
сутки, свиньи живым весом 60— 80 ки
лограммов —  700 граммов и свиньи жи
вым весом 80— 100 килограммов —  один 
ки.лограмм. Вот пример разумного ведения 
хозяйства.

На настоящем совещании высказыва
лись соображения насчет уменьшения в 
крае посевов отдельных зерновых куль
тур и даже пшеницы и расширения за 
этот счет посевов Кормовых культур. Их 
надо изучить. Главное, однако, в том,

чтобы поднять урожайность кормовых 
культур, и особенно кукурузы. Ведь у 
вас занято больше ми.ллиона гектаров 
под кормовыми культурами —  25 про
центов ко всей посевной площади. Разве 
это мало? Нет, это немало. Беда в том, 
что во многих колхозах й совхозах низ
кие урожаи. Отсюда требуется, чтобы в 
каждом колхозе и совхозе были продума
ны меры по резкому повышению урожай
ности сельскохозяйственных культур уже 
в текущем году. Тогда е тех же площа
дей вы получите кормов в три-чцтыре- 
пять раз и даже больше, чем получаете 
сейчас. Вот где ключ к увеличению про
изводства кормов.

Тов. Хрущев советовал заложить опыты 
посева сои квадратнб-гнездовым спосо
бом, а также испытать сладкий люпин с 
тем, чтобы силосова'гь его вместе с куку
рузой и сдобрить корма белком. Больше 
надо сеять озимого ячменя. Это даст воз
можность получать хороший урожай зер
на и одновременно позволит на той же 
п.лощади посеять кукурузу и получить 
высокий П)0жай стеблей и початков ку
курузы в молочно-восковой спелости.

Говоря о структуре посевных площа
дей, тов. Хрущев указал на необходи
мость расширять на Кубани посевные 
площади ценнейших технических куль
тур, в том числе сахарной свеклы. Хотя 
посевные площади сахарной свеклы у вас 
еще незначительны —  около 35 тысяч 
гектаров,— сказал он,— но урожаи при
личные. В 1956 году получено в колхо
зах 268 центнеров с гектара. Свекла мо
жет стать настоящим источником богат
ства на,Кубани. Тем более, что у вас 
есть излишки рабочей силы. Иной раз 
для того, чтобы удовлетворить всех рабо
той, руководители ко.лхоза посылают 
пять человек туда, где может справиться 
один. Такая работа не доставляет челове
ку ни материального, ни морального удов- 
летвбрения. Правильнее будет, если из
лишки рабочей силы вы используете для 
расширения свекловичных- плантаций. 
Это важно и для колхозников, и для го
сударства. Надо больше и лучше считать 
с- тем, чтобы увеличивать колхозное бо
гатство не горбом, а умом.

Я получил записку, говорит далее тов. 
Хрущев, что в Анапском и других райо
нах надо развивать винограда1рство. Счи
таю это правильным: здесь выгодные ус- 
Л0В.ИЯ для винограда, причем виноград 
должен быть л столовый, и винный.

Выступавшие на совещании товарищи, 
замечает Н. С. Хрущев^ говорили о целе
сообразности сокращения посевов подсол
нечника На Кубани. Следует изучить и 
этот вопрос, тем более, что подсолнечник 
может давать неплохие урожаи в других 
районах страны, в частности в некото
рых районах Сибири и в северных обла
стях Казахстана. На Каменском сортоуча
стке Алтайского края в 1956 году полу
чен урожай подсолнечника по 19,7 цент
нера с гектара, на пяти сортоучастках 
Восточно-Казахстанской области —  в

[пределах 13,4— 19,6 центнера с гекта-
Р®-В своем выступлении тов. Хрущев под
верг критике тех руководителей колхо
зов, которые не заботятся о снижении 
трудовых затрат на производство продук
ции.

Заканчивая выступление, Н. С. Хру
щев говорит:

—  Мы строим коммунистическое обще
ство. Это общественный строй, где нет 
эксплуатации человека человеком, где че
ловек может развернуть таланты, вло
жить труд на пользу социалистическому 
обществу, использовать все экономиче
ские возможности и обеспечить самый 
высокий уровень жизни. У нас есть сей
час все необходимое для решения вели
ких задач строительства коммунизма. 
Есть у нас первоклассная индустрия, во
оружающая сельское хозяйство новой 
техникой, есть у нас достаточное ко.ли- 
чество хорошей земли, есть высококвали
фицированные кадры, культура и знания. 
Чего же нам недостает, что нам мешает? 
Мешают недостатки в организаторской 
работе, недостаточное внимание к вопро
сам экономики, отсутствие во многих 
районах конкретного руководства каждым 
колхозом и совхозом с тем, чтобы полно
стью использовать их возможности. Я 
убежден, что вы правильно поймете на
ше беспокойство и нашу озабоченность за 
состояние сельсксго хозяйства Краснодар- 
скюго края. Мы хогим, чтобы ваШ край 
стал действительно образцовым примером 
для всех районов страны. Кубань —  это 
наша жемчужина. Она должна стать фаб
рикой мяса, молока, фабрикой по произ
водству ценнейших технических культур. 
Возможности у вас большие. Желаю, что
бы эти возможности вы умело использо
вали. Это в интересах колхозов и колхоз
ников, рабочих МТС и совхозов края, в 
интересах всего нашего государства.

Наша Родина является могущественной 
социалистической державой. Необычайно 
вырос и е каждым днем крепнет ее авто
ритет на международной арене. Мы долж
ны и дальше укреплять наше государст
во, его экономику. Чем больше колхозы 
и совхозы будут ироизводйть зерна, мя
са, молока и других продуктов, тем силь
нее будет наш советский строй. Рост 
промышленного и сельскохозяйственного 
производству —  это таран, который мы 
будем проламывать капиталистическую 
систему, развивать влияние идей марк
сизма-ленинизма, укреплять социалисти
ческий лагерь, содействуя делу победы 
мира во всем мире.

Девятого марта Первый секретарь 
Центрального Комитета КПСС тов. 
Я. С. Хрущев и секретарь Центрального 
Комитета КПСС тов. Н. И. Беляев посе
тили квлхоз имени Ленина Кореновского 
района, где состоялась сердечная, беседа 
с колхозниками о перспективах развития 
их хозяйства, о решении важнейших за
дач, стоящих перед колхозом.

Совещание работников сельского хозяйства
Юга и Северного Кавказа

РОСТОВ-йа-ДОНУ, 10 марта. (ТАСС). 
Сегодня здесь открылось совещание ра
ботников сельского хозяйства областей, 
краев и автономных республик Юга и 
Северного Кавказа.

Собравшиеся тепло встретили прибыв
ших сюда Первого секретаря ЦК КПСС 
тов. Н. С. Хрущева и секретаря ЦК 
КПСС тов. Н. И. Беляева.

По поручению Бюро ЦК КПСС по 
РСФСР совещание кратким вступитель
ным словом открыл секретарь ЦК КПСС 
тов. Н. И. Беляев.

В повестке дня —  доклады Министра 
сельского хозяйства РСФСР П. И. Моро
зова и Министра совхозов РСФСР Т. А. 
Юркина «Об итогах работы колхозов, сов
хозов, машинно-тракторных станций за 
1956 год и задачах по увеличению про
изводства ж заготовок сельскохозяйствен
ных продуктов в 1957 году».

Выполняя решения XX съезда КПСС, 
заявил Мшшстр сельского хозяйства 
РСФСР П. И. Морозов, колхозники, рабо
чие МТС и специалисты сельского хо
зяйства Российской Федерации добились 
значительных успехов в увеличении про
изводства и заготовок сельскохозяйст
венной продукции. Большой удельный 
вес по производству и заготовкам сель
скохозяйственных продуктов занимают 
области, края и автономные реслублики 
Северного Кавказа. Задача состоит в 
том, говорит докладчик, чтобы в 1957 
году производительно использовать каж
дый гектар земли.

Так выход зерна может быть увеличен 
за счет повышения урожайности колосо
вых и расширения посевов кукурузы. 
За последние три года посевы кукурузы 
в колхозах Северного Кавказа расшире
ны почти втрое, а валовое производство 
зерна возросло на три миллиона тонн. 
Однако многие колхозы не использовали 
всех преимуществ этой высокоурожайной 
культуры. Именно поэтому низкие уро
жаи кукурузы получают Дагестан, Че
чено-Ингушетия, Кабардино-Балкария, 
Каменская область и другие районы. 
Между тем, Северный Кавказ должен 
обеспечивать всю республику семенами 
кукурузы, колхозам необходимо Перейти 
на сплошные гибридные посевы.

В прошлом году впервые в более ши
роких масштабах была применена раз
дельная уборка урожая, что дало допол
нительно десятки миллионов пудов зерна. 
Однако в колхозах Северного Кавказа 
этим способом убрано лишь 37 Процен
тов посевов колосовых.

Колхозы Северного - Кавказа, говорит 
докладчик, еще неудовлетворительно ис
пользуют СБОИ огромные возможности 
в развпгии животноводства. Резкой кри
тике подверглась на совещании работа 
Краснодарского крал, отстают по произ
водству мяса Ставропольский край, Ка
менская и Ростовская области, Северо- 
Осетинская АССР и другие районы. Осо
бое внимание надо уделить производству 
тонкой шерсти. Уже в ближайшее время 
колхозы Северного Кавказа должны 
полностью перейти на разведение тонко
рунных огвец.

В Обращении ЦК КПСС и Совета Ыа-

нистров СССР поставлена задача —  сде
лать 1957 сод переломным в увеличе- 
нрш производства мяса, особенно свини
ны. Колхозы Северного Кавказа имеют 
все возможности удвоить производство и 
заготовки свинины. Их долг —  всемер
но развивать также такие высокодоход
ные О'грасли, как садоводство, виногра
дарство, овощеводство, а Кубань, Дон и 
Ставрополье должны еще возделывать и 
сахарную свеклу.

Затем с докладом выступил Министр 
совхозов РСЧ)СР Т. А. Юркин. Критиче
ский анализ деятельности хозяйств за 
1956 год, сказал докладчик, показывает, 
что совхозы различных районов Юга и 
Северного- Кавказа даже в одинаковых 
климатргческих условиях по-разному ис
пользуют свои резервы и возможности в 
борьбе за досрочное выполнение реше
ний XX съезда парыги по увеличению 
производства сельскохозяйственных про
дуктов, снижению их себестоимости. Так, 
совхозы Ставропольского края распахали 
227 тысяч гектаров целинных и залеж
ных земель. В сравнении с 1955 годом 
они на 60 процентов увеличили произ
водство зерна и сдачу его государству. 
Подобных же успехов добились ж хозяй
ства Ростовской областа. В то же время 
в Краснодарском крае производство зер
на, других, продуктов земледелия не воз
росло, а в Каменской области получен 
чрезвычаГгно низкий урожай колосовых.

Во многих хозяйствах все еще недо
оценивают значения кукурузы. Несмот
ря на то, что посевная площадь ее уве
личилась и достигла 423 тысяч гекта
ров, производство зерна и силосной мас
сы остается все еще низким.

О том, кактога резервами повышения 
урожайности располагают совхозы, гово
рят такие примеры: совхоз «Кубань» 
Краснодармссго края с площади 5.100 
гектаров собрал по 31 центнеру зерна с 
гектара, а урожай кукурузы составил
37,8 центнеоа. В ростовском совхозе 
«Гигант» получено по 24,3 центнера 
озимой пшеницы с каждого из 18 тысяч 
гектаров. К таким результатам должны 
прийти все хозяйства северокавказской 
зоны.

В настоящее время к началу полевых 
работ завершен ремонт тракторного пар
ка и прицепньи орудий, все совхозы 
обеспечены семенным материалом. Весен
ний сев будет проведен более оргашзо- 
ванно. Для кормовых целей расширяют
ся посевы кукурузы и сои. Увеличи
вается производство сахарной свеклы. К 
возделыванию ее впервые приступает и 
ряд районов Ставропольского края.

Отвечая на призыв работников сель
ского хозяйства Смоленской области, сов
хозы Северного Кавказа решили почти 
вдвое увеличить производство свияйны, 
сдать государству 234 тысячи тонн мо
лока, 123 миллиона яиц, значительно 
больше, чем в прошлом году, шерсти.

Первьга в прениях выступил секретарь 
Ростовского обкома КПСС Н. В. Киселев. 
Он отметил,^ что, несмотря на увеличе
ние производства зерна и продуктов жи
вотноводства, к'олхозы и совхозы Дона 
еще плохо используют богатые природ

ные условия, мало получают сельскохо
зяйственных продуктов с гектара земли, 
особенно молока и мяса. На примере .пе
редовых районов, колхозов и совхозов 
оратор показал широкие перспективы 
развития садоводства и в.иноградарства, Б 
ближайшие годы площадь садов и вино
градников в области намечено расширить 
до 100 тысяч гектаров. Здесь организо
ваны 35 новых виноградарских и плодо
ягодных совхозов. На орошаемых землях 
и в поймах рек широкое развитие полу
чает новая высокодоходная отрасль хо
зяйства —  рисосеяние. Площадь рисовых 
полей в этом году уже достигнет 7 ты 
сяч ' гектаров.

В выступлении секретаря Ставрополь
ского крайкома КПСС И. К. Лебедева осо
бый интерес вызвали вопросы развития 
тонкорунного овцеводства и причины 
отставания края в увеличении поголовья 
овец. Сейчас 70 процентов маточного 
поголовья переводится на зимний окот. 
Как показывает опыт, только за счет яг
нят раннего приплода в крае может быть 
получено дополнительно три тысячи тонн 
тонкой шерсти в год. В текущем году 
на Ставрополье в несколько раз увели
чится производство свинины. Поэтому 
будет значительно сокращен за^ой овец 
на мясо.

Секретарь Каменского обкома партии 
Г, В. Еяютин заявил, что труженики об
ласти обязались досрочно выполнить за
дание пятилетнего плана и в этом году 
удвоить производство зерна. Большое 
внимание уделяется строительству сви
нарников полуоткрытого типа, что облег
чает уход за животными ж снижает се
бестоимость свинины.

Дневное заседание закончилось вы- 
ступлеинем председателя Красйодарсксго 
крайисполкома В. Ф. Петухова.

В работе совещания принимают уча
стие члены Бюро ЦК КПСС по РСФСР 
тт. В. М. Чураев, В. П. Мыларщиков, Ми
нистр Сельского хозяйства СССР тов. 
В. В. Мацкевич, президент Всесоюзной 
акадедгаи сельскохозяйственных наук 
имени В. И. Деяина тов. П. П. Лобанов, 
Министр про5/ь1шленности мясных и мо
лочных продуктов РСФСР тов. Н. И. 
Смирнов, Министр промышленности иро- 
довольственных товаров РСФСР тов. 
В. Н. Соколов, Мшистр хлебопродуктов 
РСФЮР тов. Н. Э. Прошунин, Министр 
водного хозяйства РСФСР тов. М. Н. По
пов, Министр автомобильного транспорта 
и шоссейных дорог РСФСР тов. Ф. В. Еа- 
лабухов.

На совещании присутствует делегация 
работпиков сельского хозяйства Украи
ны.

На вечернем заседании выстуиил сек
ретарь обкома партии Чечено-Ингушской 
АССР А. И. Яковлев. Он говорил, что 
труженики сельского хозяйства районов, 
•ныне вошедших в Чечено-Ингушскую 
АССР, 'в истекшем, году добились некото
рых успехов. Повышена урожайность 
зерна, подсолнечника, овощей, растет 
ПРОИЗВО.ДСТВО мяса. Большое внимание 
уделяется разведению высокопродуктив
ной грозненской породы овец. В респуб

лике идет освоение заболоченных земель, 
расширяются площади орошаемых полей, 
а также садов и виноградшков. Проведе
ние этих ва.жных работ сдерживается, 
однако, недостатком необходимой техни
ки.

С интересом было выслушано выступ
ление председателя передового на Став
рополье колхоза «Россия» Героя Социа
листического Труда Н. Ф. Лыскина. В 
ответ на Обращение ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР Колхозники вновь пере
смотрели свои планы и решили в бли
жайшие два года вдвое увеличить про
изводство зерна, дать в 1957 году стра
не не менее 27 тысяч центнеров' молока, 
673 центнера шерсти, 16 'тысяч центне
ров мяса, в том числе 9 тысяч центнеров 
свинины, получить не менее 3,5 мил
лиона ниц. Тов. Лышшн поднимает воп
рос об использовании в сельскохозяйст
венном производстве и быту колхозников 
богатейших запасов природного ставро
польского газа. К сожалению. Министер
ство сельского хозяйства РСФСР не об
ращает на это никакого внимания. За
тем председатель колхоза подверг крити
ке конструкторов и заводы за плохое ка
чество сельскохозяйственных машин,_  ̂ в 
частиости кукурузоуборочного комбайна, 
который много теряет зерна.

Секретарь Северо-Осетинского обкома 
партии В. М. Агкацев отметил, что рес
публика перевыполнила план поставок 
зефсна, подсолнечника, овощей, молока, 
яиц, шерсти. Министерство сельского хо
зяйства Российской Федерации не всегда 
со знанием дела разбирается в нуждах 
республики. Оно значительно усложнило 
работу колхозов и  совхозов Северной 
Осетии, передав их пастбища вместе с 
новыми кошарами другим республикам, а 
взамен бы.та прирезана земля без соот
ветствующих помещений.

Больших успехов- в подъеме сельско
хозяйственного производства добились 
хлеборобы кубанского ко.лхоза «Кавказ». 
Руководитель этого хозяйства Н. Г. Та
баков сообпщл, что в прошлом году 
здесь получен урожай по 25 центнеров 
зерна с гектара. В 1957 году приняты 
высокие обязательства по производству 
мяса, свинины, молока. Колхоз ведёт 
большое строительс'гво, но в этом деле 
ему нужна помощь' Министерства сель
ского хозяйства.

Председатель колхоза имени Сталина, 
Сальского. района. Ростовской области, 
депутат Верховного Совета СССР А. В. 
Чеховский обратил внимание участников 
совещания на вопросы себестоимости 
продукции. Центнер пшеницы в этом 
колхозе стоит 21 рубль, а в зерносовхо
зе «Гигант» —  18 рублей. Хлеборобы 
ставят задачу снизить себестоимость 
центнера пшеницы до 17 рублей. Сни
жаются затраты на производство куку
рузы, говядины, шерсти и других видов 
продукции.

В прениях выступили также секре- 
Taj)b Дагестанского обкома партии 
А. Д. Даняялов, секретарь Кабардино- 
Балкарского обкома партии Т. К. Маль- 
бахов, директор Шептуховской МТС Ка
менской области Ф. С. Рудой.

ИТОГИ СОРЕВНОВАНИЯ ДОЯРОМ ОБЛАСТИ
ЗА ВЫСОНИЕ НАДОИ МОЛОКА НА 1 МАРТА 1957 ГОДА

Первенство завоевала доярка колхоза 
„Победа**, Кожевниковского района, 

тов. Корнева
Она надоила по 1.166 килограммов 

молока на норову
О

<1> о Фамяли51,
Колхоз Работ

О  ОS * U.
о  5  я  . ^S 53 ь- ю саOJ «3 «5 о  в)о ЙГ
S  о  ̂  о  •^  е; ̂  ьй .S

1 Корнева Б. ■«Победа» Кожевниковский 1166
2 Киселева А. •«Победа» Кожевниковский 1121
3 Пахомова Н. «Победа» Кожевниковский 1115
4 Бауман М. «Победа» Кожевниковский 1072
5 Ромашова А. «Победа» Кожевниковский 1056
6 Федосова А. «Победа» Кожевниковский 1012
7 Ефимова Б. имени Калинина Кожевниковский 968
8 Свётикова В. имени Калинина Кожевниковский 940
9 Якобьянис М. «Победа» Кожевниковский 909

10 Акулова Е. «Победа» Кожевниковский 896
11 Ильина Н. имени Маленкова Колпашевский 865
12 Грехова А. «Вперед к коммуннз

857му> Томский
13 Гончарова К. имени Калинина Кожевниковский 854
14 Трумпманис Э. имени Сталина Молчановский 854
15 Кошман А. имени Ворошилова Колпашевский 831
16 Мартюшева Ф. имени Красина Чаинский 820
17 Королева С. имени Булганина Кожевниковский 815
18 Кудрявцева Е. имени Калинина Кожевниковский 805
19 Салинш А. имени Шверника Кожевниковский 804
20 Корытова Л. имени Шверника Кожевниковский 793
21 Симакова Б. «Заря» Чаинский 791
22 Яковлева М. имени Калинина Кожев-никовский 772
23 Куклина К. имени Калинина Кожевниковский 771
24 Горбунова Ф. «Коммунист» Кожевниковский 770
25 Браканс Э. имени Маленкова Колпашевский 768
26 Фурсова А. имени Калинина Кожевниковский 765
27 Соколова Е. «Победа» Кожевниковский 763
28 Лиестиньш М. «Пролетарская кре _  .

759пость» П.-Троицкий
29 Михайлова П. имени Булганина . Кожевниковский 758
30 Белобородова А. имени Ворошилова Колпашевский 754
31 Слепых Е. имени Сталина Молчановский 751
32 Чашшна имени Калинина Чаинский 743
33 Ткаченко А. имени Ленина Парбигский 735
34 Пряслова Е. «Красный Октябрь» Молчановский 732
35 Гурбон М. «Красный Октябрь» Молчановский 731
36 Бояндина имени Дзержинского Кожевниковский 730
37 Шалдова Н. имени Маленкова Колпашевский 729
38 Добейко М. имени Молотова Колпашевский 726
39 Дульзон Е. имени Калинина Кожевниковский 723
40 Крылова П. 

Жилинская Л.
имени Калинина Чаинский 723

41 имени Ворошилова Ко.чпашевский 721
42 Талапина В. имени Мичурина Тутанский 713
43 Баклакова Л. «Юный ленинец» Томский 713
44 Салюк О. имени Сталина Молчановский 708
45 Кожевникова А. имени Шверника Кожевшпювский 707
46 Вторушина М. имени Калинина Кожевниковский 707
47 Поносова Д. имени Калинина Парбигский 706
48 Андреева М. «Единый труд» Томский 705
49 Ярунина Л. имени Жданова Кривошеинский 705
50 Злобина Е. имени Сталина Парбигский 699
51 Зиновии М. «Путь I? коммунизму» Молчановский 698
52 Ямщикова Ф. имени Ворошилова Колпашевский 696
53 Катутис Т. «Путь Октября» П.-Троицкий 1 695
54 Полевина Н. имени М. Горького Парабельский 693
55 Крауклис Г. имени Шверника Кожевниковский 692
56 Бородов1щына В. имени Фрущр Колпашевский 692
57 Перепелица Н. имени Фрунзе Колпашевский 692
58 Чикаткина А. имени Фрунзе Колпашевский 691
59 Чагина М. имени Жданова ■' Кривошеинский 688
60

61

Сергеева М. 

Андрещук

«Путь к новой жиз
ни»
имени Сталина

Кожевниковский
Молчановский

678
678

62 Барышева Е. «Северное сияние» Бакчарский 675
63 Звергздыньш Д. «Путь Ленина» Колпашевский 674
64 Новожилова имени Красина Чаинский 673
65 Томилова А. имени Сталина Парбигский 671
66 Аксиненко Л. имени Сталина Молчановский 668
67 Карьева Б. «Путь ленинизма» Колпашевский 666
68 Пургалис X. имени Жданова Зырянский 666
69 Гензинс имени Мичурина Туганский 662
70 Ромашова Н. «Коммунист» Кожевниковский 661
71 Ракушина имени Калигшна Кожевниковский 661
72 Муйсте Л. «Северное сияние» Бакчарский ' 660
73 Шерстобоева А. имени Булганина ■ Кожевниковский 655
74 Бледнова И. « Юный ленинец» Томский 654
75 Комарицина «Гигант» Шегарскнй 654
76 Дзедоцс 3. «Вперед к коммуниз.

654
65377 Рыбалова Е.

Мур
имени Фрунзе

Томский
Молчановский

78 Пущина А. имени М. Горького Парабельский 653
79 Болтовская М. Д. «Вперед к ковшуниз

653му» Томский
80 Богомолова А. имени Ленина Парбигский 652
81 Фишер Л. имени Фрунзе Колпашевский 652
82 Булатова имени Сталина Парбигский 651
83 Булочннкова Е. имени Ворошилова Колпашевский 650

V

Г-

Передовые доярки совхозов я других 
государственных хозяйств

Занима
емое

место
Фамилия, имя Совхоз или госхозяйство

Надое во 
молока 

за 5м-цев 
(кг)

1 Вбльгер Э. M l ' ' Томский совхоз 1242
2 Лугинина А. Томский совхоз 1154
3 Граф А. Томский совхоз 1126
4 Сафонова Е. Томский совхоз 1077
5 Шваб И. Томский совхоз 1038
6 Эккорт Э. Томский совхоз 988
7 Нембрикова Е. Учхоз Томского зооветтехникзгма

Министерства совхозов 980
8 Гуренкова Е. Томский совхоз 969
9 Янцен Г. Томский совхоз 963

10 Вострикова А. Овощесовхоз Томского
рыбтреста 918

11 Фомина 0 . Учхоз Томского зооветтехникума
Министерства совхозов 899

12 Вайман Э. Томский совхоз 877
13 Домме Р. Томский совхоз 877
14 Парфиненко Т. Томский совхоз 858
15 Эккорт А. Томский совхоз 858
16 Вернер Э. Овощесовхоз Томского

рыбтреста 845
17 Шрейдер Е. Овощесовхоз Томского

рыбтреста 835
18 Партченко Томский совхоз 807
19 Лучкина М. Томская опытная станция 801

Л

ГОТОВЯТСЯ к  ФЕСТИВАЛЮ
Во второй половине марта на Томском 

манометровом заводе будет проводиться 
фестиваль молодежи. Сейчас идет подго
товка к нему. Объявлен междуцеховой 
конкурс на лучшее испо.лнение кон
цертных -номеров.

На днях в концертном зале лектория 
состоялся заводской молодежный вечер.

Силами художествгенной саиодеятёльносги 
был дан большой концерт.

По приглашению комитета комсомола в 
концерте принял участие киноартист 
Алексей Баталов. После концерта А. Ба
талов ответил На вопросы присутствовав
ших на вечере.

г-'
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Сегодня—сорокалетие Февральской революции
Советы Томска в борьбе за власть„Товарищи-рабочие! Вы проявили чудеса пролетарского героизма вче

ра, свергая царскую монархию- Вам неизбежно придется в более или 
ученее близком будущем (может быть даже приходится теперь, когда 
я пишу эти строки) снова проявить чудеса такого же героизма для 
свержения власти помещиков и капиталистов, ведущих империалист
скую войну. Вы не сможете п р о ч н о  п о б е д и т ь  в этой следующей, 
„настоящей** революции, если вы не проявите ч у д е с  п р о л е т а р 
с к о й  о р г а н и з о в а н н о с т и ! * *

(В. и. Ленин, «Письма из далека», письмо 3, от 11 (24) марта 1917 года).
-------------------------- ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- -—

Падение самодержавия
Сорок лет назад, 12 марта 1917 года, 

.рабочие, крестьяне и солдаты под руко
водством Еоммунистической партии сбро
сили иго царского самодержавия, тяготев
шего над Россией более трехсот лет. Ге
гемоном Февральской буржуазно-демокра^ 
тической революции был работай класс, 
воплотивший в жизнь ленинскую идею о 
союзе с широчайшими мабсами крестьян- 

, ства.
^  Победившая в стране вторая буржуаз

но-демократическая революция явилась 
важнейшим э-тапом на пути к высвобож
дению России из цепей империализма, 
прологом грядущей социалистической ре
волюции.

у То. _ что именно России выпала честь
/ первой распахнуть двери в новую эпоху—  

эпоху социализма, явилось закономерным 
результатом всей предшествующей борь
бы рабочих и крестьян нашей страны.

На грани, XX BieBa капитализм перерос 
Б свою высшую и последнюю стадию —  
империализм. Обострившиеся до пределов 
противоречия между главными империа
листическими дерлсавами вызвали первую 
мировую войну, которая неизмеримо ухуд. 
шила и без того тяжелое положение экс
плуатируемых классов.

Россия в силу особенностей своего 
■ исторического развития —  переплетения 
* остатков феодализма с высокоразвитым 

капитализмом, концентрации рабочего 
класса— являлась наиболее уязвимым зве
ном империалистической цепи. Российский 
пролетариат имел боевую революционную 
партию нового типа —  Коммунистическую 
партию, созданную великим Лениным.

Большевистская партия первой подня
ла голос против империалистической вой
ны и выдвинула лозунг превращения ее 
в гражданскую войну рабочих и кресть
ян против капиталистов и помещиков, 
за победу демократии и социализма. В 
годы империалистической войны партия 
провела огромную работу по объединению 
трудящихся масс вокруг итого лешгаского 
лозунга.

Огромное значение для деятельности 
большевистской партии имели теоретиче
ские труды, написанные В. И. Лениным 
в эти годы. На основе глубокого анализа 

4  новейшего капитализма Ленин показал, 
что империализм есть высший и послед
ний этап капитализма, канун социали
стической революции.

Величайшим научным открытием явил- 
( ся гениальный вывод В. И. Ленина о 

. -д- ' том, что в период империализма одновре- 
1 менная победа социалистической револю

ции во всех странах, ввиду неравномер
ности их экономического и политического 
развития, невозможна, что фронт импе
риализма может быть прорван первона
чально в нескольких или даже в одной, 
отдельно взятой капиталистической 
стране. Это великое открытие давало 
партии и рабочему классу ясную пер
спективу борьбы за социализм.

Вторая буржуазно-демократическая ре
волюция в России разыгралась в обста
новке бушевавшей уже третий год миро
вой войны. Царская армия, плохо воору
женная, не имевшая в достаточном коли
честве боеприпасов и продовольствия, 
руководимая бездарными генералами, тер
пела поражение за поражением. В тылу 
царила хозяйственная разруха, развали
вался транспорт, надвигался голод, угро
жавший прежде всего населению про
мышленных центров й крупных городов.

Возмущение против прогнившего режи- 
ма царского самодержавия охватило са- 

^  мые широкие слои населения. Даже бур
жуазия стремилась нййти выход из поло
жения; Лидеры кадетов —  главной бур
жуазной партии в России —  видели, что 
надвигается гроза, и принимали меры к 
тому, чтобы предотвратить всенародное 

^  восстание. С этой целью буржуазия замыш
ляла дворцовый переворот, чтобы устра
нить Николая II, а на его место посадить 
связанного с буржуазией Михаила Рома
нова. Вместе с тем русская империали
стическая буржуазия, связанная с англо- 

/1  французским капиталом, намеревалась 
 ̂ вести войну ,.«до победного конца». Од

нако рабочий класс и крестьяне,- одетые 
в солдатские шинели, смешали все карты 
буржуазных политиканов.

В. И. Ленин, с исключительным внима
нием следивший за ходом событий, ана
лизируя положение воюющих стран, пред
видел назревание революции и преду- 

- преждал о ее приближении. 9 января 
1917 года, выступая на собрании рабо
чей молодежи в Цюрихе, он пророчески 
заявил.'

«Нас не должна обманывать тепереш
няя гробовая тишина в Европе. Европа 
чревата революцией. Чудовищные ужасы 
империалистской войны, муки дорого
визны повсюду порождают революционное 
настроение, и господствующие классы —  
буржуазия, и их приказчики —  прави
тельства, все больше и больше попадают

ТВ тупищ из которого без величайших по- 
Грясений они вообще не могут найти вы- 
' хода» (Соч., т. 23, стр. 245).

Цредвидение Ленина сбылось через не
сколько недель. Чаша терпения народа 
была переполнена. Это особенно ярко 
проявилось в начале января 1917 года, 
когда рабочие Цетрограда по призыву 
большевистской партии вышли на улицу. 
Начавшаяся в этот день забастовка была 
самой мощной за годы войны. Крестьян
ские волнения в деревне, волнения в ар- 

^ мии нарастали изо дня в день.

Развитие революционного кризиса по
ставило на очередь дня вооруженное вос
стание. Русское бюро ЦК развернуло 
энергичную работу по военно-технической 
подготовке восстания. 14 февра.ля (ст. ст.) 
в столице забастовал ЦутиловСкий завод, 
23 февраля-^в Ыеждуна-родный день ра
ботниц —  по призыву Цегербургского ко
митета на улицы вышли тысячи работ
ниц, забастова.1И крупнейшие заводы Вы
боргской стороны. Бюро ЦК дало дирек
тиву —  превратить забастовку во всеоб
щую. 25 февраля бастовал весь рабочий 
Цитер.

Петроград, в Котором было сосредоточе
но более полумиллиона рабочих и много 
солдат, сыграл решающую роль в сверже
нии самодержавия, явился застре.льщиком 
победоносной народной революции.

Рискуя жизнью, большевики проникали 
в казармы, вели разъяснительную работу, 
и солдаты стали отказываться стрелять в 
народ, начали расправляться со своими 
офицерами, переходить на сторону вос
ставших. Одними из первых поднялись 
Солдаты лейб-гвардии Павловского по.тка, 
вслед за ним —  и другие полки.

О том, как быстро шел процесс револю
ционизирования солдатских масс, свиде
тельствовал пример учебной Команды 
лейб-гвардии Волынского полка. Еп:е 
днем 26 февраля команда принимала уча
стие в расстреле рабочих На Знаменской 
площади, а уже в ночь на 27 февраля 
оНа расправилась со своими Ненавистны
ми командирами и присоединилась к вос
ставшему народу.

Под руководством унтер-офицера Кир
пичникова, рядовых Маркова и Орлова bOj  
лынцы П0ДНЯ.ЛИ за собой Преображенский 
и Литовский полки. К вечеру 27 февраля 
остававшиеся верными правительству Во
инские части либо перешли на сторону 
народа, либо вынуждены были прекра
тить сопротивление.

Восставшие рабочие и солдатЬт овладе
ли большей частью столицы. Начались 
аресты министров. На следующий день 
был арестован и диктатор Петрограда ге
нерал Хабалов вместе с его штабом. Царь 
Николай II в эти дни находился в Став
ке. На попытки ряда членов Государст
венной думы склонить правительство па 
некоторые, уступки царь ответил разго
ном Думы. Послав в столицу карательные 
отряды, царь й сам выехал вслед За ни
ми. Но воинские части по пути побрата
лись с народом, а царский поезд едва 
смог добраться до Пскова. Здесь царь по
лучил сообщение о победе революции и 
вынужден был отречься от престола.

Рабочих Петрограда поддержали рабо
чие Москвы и других промышленных 
центров, трудящиеся крестьяне, сол.даты 
и матросы.

Под могучими ударам  рабочих, кре
стьян и солдат 27 февраля (12 марта) 
1917 года, как впоследствии говорил 
В. И. Лепин, телега залитой кровью и 
грязью романовской монархии опроки
нулась сразу.

Февральская буржуазно-демократиче
ская революция победила.. С царским са
модержавием было покончено.

В своих исторических «Письмах из да
лека», написанных по следам событий, 
В. И. Ленин, объясняя причины столь 
быстрой победы революции, в восемь 
дней низвергнувшей монархию, держав
шуюся веками, на первое место ставит 
исторический опыт российского пролета
риата, который закалился в огне классо
вых битв первой русской революции 
1905— 1907 годов и эпохи реакции.

Второй причиной быстрой победы ре
волюции В. И. Ленин назвал сложившую
ся весьма оригинальную историческую 
ситуацию, когда воедино слились «совер
шенно различные потоки, совершенно 
разнородные классовые интересы, совер
шенно противоположные политические и 
социальные стремления».

Против монархии выступили: с Одной 
стороны— англо-французские империали
сты, толкавшие русскую буржуазию к 
захвату- власти ради продолжения войны; 
е другой стороны, развернулось проле
тарское, массовое, народное движение за 
хлеб, за мир, за  свободу.

Рабочие Петрограда и Москвы, писал 
Владимир Ильич, «выступили застрель
щиками великого освободительного движе
ния. ' Они объявили политическую заба-' 
стовку. Они вышли на улицу с красными 
знаменами. Они дрались, как львы, с 
царской полицией, жандармерией и той 
небольшой частью войск, которая- не сра
зу перешла на сторону народа. Убитых и 
раненых в одном Петрограде насчитыва
ют более 2.000 человек. Своею кровью 
русские рабочие купили свободу нашей 
стране» (Соч., т. 23, стр. 334).

Во всех своих статьях, обращениях, 
письмах этого периода В. И. Ленин под
черкивал, что русским рабочим выпала 
высокая честь первыми начать револю
цию.

В ходе революций рабочие, как указы
вал В. И. Ленин, «начали разбивать» 
старую государственную машину и при
ступили к созданию нового государствен
ного аппарата, новых органов —  проле
тарских органов: Советов рабочих и сол
датских депутатов, рабочей милиции.

С первых же дней после победы Фев
ральской буржуазно-демократической ре
волюции Коммунистическая партия по
ставила перед рабочим классом задачу 
создания военной организации. «Правда», 
призывая к созданию явочным порядком 
массовой пролетарской милиции, указы
вала, что пролетариату для достижения 
победы революции необходима своя воору
женная СИЛЗ; армия вооруженных рабо
чих, связанных с центрами революцион
ного движения.

Отвечая на этот призыв, рабочий класс 
по В1сей стране, в первую очередь в круп
ных промышленных центрах, начал на 
практике осуществлять всеобщее воору
жение, как гарантию действительной сво
боды и дальнейшего развития революции.

Однако в силу еще недостаточной орга
низованности рабочего класса, в сш у то
го, что среди части его еще не были из
житы мелкобуржуазные иллюзии й в Со
ветах оказались в большинстве эсеры и 
меньшевики, результатами революции 
воспользовалась буржуазия, создав свое 
Временное буржуазное правительство. 
Оно «вырвало», как указывал В. 1 . Ле
нин, власть «из рук победившего в ге
роической кровавой борьбе пролетариата».

Своеобразие Февральской революции 
состояло в том, что она привела к  созда
нию в стране двоевластия. Классовая 
сущность двоевластия заключалась в 
том, что рядом с Временным буржуазным 
правительством, выражавшим диктатуру 
буржуазии, возникли Советы рабочих и 
солдатских депутатов, представлявшие 
революционно-демократическую Диктатуру 
пролетариата и крестьянства. В этом 
проявилась сшльная и слабая стороны 
Февральской революции, ее глубокое 
внутреннее противоречие. Временное бур
жуазное правительство в первое время 
почти не имело сил, на которое оно мог
ло бы твердо опереться. Реальная сила 
была у Советов рабочих й солдатских де
путатов, кО'Торые пользовались безгранич
ным доверием и поддержкой широких 
народных масс, подавляющего больщийст- 
ва армии и флота.

Победа Февральской буржуазно-демокра
тической революции в России означала 
крупный перелом не только в историй 
нашей страны, но и в истории . всего 
человечества. Победа революции в России 
возлагала на рабочий класс страны и его 
боевой . авангард —  Коммунистическую 
партию величайшую ответственность —  
довести до конца буржуазно-демократиче
скую революцию, организовать трудящих
ся на борьбу за победу социалистической 
революгщи. Партия коммунистов, руково
димая великим Лениным, оказалась на 
высоте стоящих перед нею задач.

В исторических «Апрельских тезисах» 
Ленина, а затем в решениях VII Всерос
сийской партийной конференции были 
определены конкретные пути и задачи в 
борьбе за переход от первого этапа рево
люции, давшего власть буржуазии 
в силу недостаточной сознательности и 
организованности пролетариата, ко вто
рому ее этдпу, который должен дать 
власть в р^ки пролетариата и беднейших 
слоев крестьянства.

Призывая рабочий класс Россия к ре
шению эГой исторической задачи, В. И. 
Ленин еще в первые дни после победы 
Февральской революции, обращаясь к ра
бочим, писал: «Вы не сможете прочно 
победить в этой следующей, «настоящей» 
революции, если вы не проявите чудес 
пролетарской организованности!».

Трудящиеся России оправда.ли Надежды 
своего^ вождя. Руководимые Коммунисти
ческой партией, они проявили чудеса 
пролетарской организованности в борьбе 
за ^великую социалистическую революцию, 
победившую через восемь месяцев, в ок
тябре 1917 года.

А. МЕЛЬЧИН.

Весть о победе Февральской буржуаз
но-демократической революции трудя
щиеся Томска встретили с огромным ли
кованием, Всюду проходили митинги и 
собрания. 4 марта (даты приводятся по 
старому стилю) на Соборной площади 
(ныне площадь Революции) состоялся 
многолюдный митинг с участием воин
ских подразделений. Все выступавшие на 
митинге восторженно приветствовали 
победу, одержанную трудовым народом во 
главе е рабочим классом, под руководст. 
БОМ большевистской партии.

В первые же дни Февральской револю
ции томская буржуазия при поддержке 
меньшевиков и эсеров образовала мест
ный орган своей власти —  «временный 
комитет общественного порядка и безопас
ности». С другой стороны, как и повсго- 

! ду В России, трудящиеся города по ини
циативе большевиков создавали органы 
своей власти —  Советы. В Томске вскоре 
после свержения самодержавия возник 
Совет солдатских депутатов, созданный 
большевистским ядром Военно-социали
стического союза.

Уже вечером 4 марта состоялось первое 
собрание представителей от частей гарни
зона города, на которО'М было принято 
решение о создании Совета солдатских 
депутатов и о выпуске воззвания к вой
скам гарнизона. На следующий день, 
5 марта состоялось организационное соб
рание Совета. На собрании присутствова
ли 124 депутата. Собрание избрало ис
полнительный комитет Совета. В него во
шли Н. Н. Яковлев, В. М. Косарев, Сер
гей Кудрявпев и другие. На этом же соб
рании был принят устав Совета солдат
ских депутатов томского гарнизона.

Совет размещался в бывшем доме гу
бернатора (ньгае Дом ученых). С самого 
начала своего существования он развер
нул энергичную деятельность. Им были 
пО'Сланы представители для организации 
Ск)ветов в города и уезды губернии.

Совет солдатских депутатов вел боль
шую агитационно-пропагандистскую рабо
ту. При нем работали лекторская комис
сия и коллегия агитаторов. 16 марта 
1917 года вышел первый номер газеты 
«Известия Совета солдатских депутатов 
.Томского гарнизона». С)на была очень по
пулярна среди солдат. Они находили в 
ней ответы на многие волновавшие их 
вопросы.

При Совете была создана центральная 
школьная комиссия и открыто много 
школ для солдат.

в  воинских частях томского гарнизона 
были избраны гарнизонный, полковые и 
ротные комитеты. Они работали под ру
ководством Совета солдатских депутатов. 
В своем письме в Центральный Комитет 
партии Н. Н. Яковлев писал:

«Наш округ считается самым органи
зованным во всей России. Это признают 
даже «товарищи» Керенский и Верхов
ский, грозившие прислать к нам каратель
ную экспедицию за проведение выборного 
начала. Усиленно прошу обратить на это 
серьезное внимание».

Совет солдатских депутатов решитель
но выступил против травли вождя рево
люции В. Н. Ленина буржуазией и при
нял специальное решение по этому вопро
су.

С первых дней Февральской революции 
большевики Томска вели активную рабо
ту по созданию Совета рабочих депута
тов. Но выборы депутатов в Совет затя
нулись, и первое организационное собра
ние Совета рабочих депутатов состоялось 
только 29 марта 1917 года.

Несмотря на раздельное существование 
Совета рабочих и Совета солдатских де
путатов, их деятельность проходила в 
тесном контакте. Н. Н. Яковлев указы
вал, что «вопросы общеполитического ха
рактера решались на общих собраниях 
рабочих и солдатских депутатов».

С 1 июня 1917 года Совет солдатских 
депутатов и 'Совет рабочих депутатов ста
ли издавать одну общую газету «Знамя 
революции». Издание общей газеты пред
ставляло важный шаг на пути в объеди
нению Советов, способствовало сплоче
нию революционных сил трудящихся.

'Но вначале в составе Совета рабочих 
депутатов в большинстве оказались 
меньшевики и эсеры, и' большевикам 
Томска пришлось приложить немало уси
лий, чтобы получить большинство в Со
вете, завоевать его на свою сторону.

В составе же Совета солдатских де
путатов большевистское влияние было 
преобладающим. Его деятельность нахо
дила огромную поддержку среди войск 
гарнизона и рабочих города. Он вникал в 
вопросы городской жизни, особенно в де
ло обеспечения населения города топли-

№
X

BOM и продовольствием, вел бофьбу со 
спекуляцией и т. д.

Большую работу Совет солдатских де
путатов провел по оказанию помощи де
ревне. По его решению нестроевые солда
ты были распущены на весенне-полевые 
работы и уборку урожая. Совет посылал 
в села и деревни своих представителей, 
которые проводили среди крестьян агита
ционную работу. Большевистская агита
ция среди крестьян выбивала почву из- 
под ног эсеров, влияние которых среди 
крестьян губернии в первое время после 
Февральской революции было большим. 
20 июня 1917 года при СЗовеТе солдат
ских депутатов была создана крестьян
ская секция.

Весной и летом 1917 года волна рево
люционного движения продолжала нара
стать по всей стране.

Вождь большевистской партии В, И. 
Ленин в своих знамеяитых «Ап1рельсках 
тезисах» дал конкретный плащ перехода 
от буржуазно-демократической революции 
К революции социалистической. Руковод
ствуясь укаеанйями В. И. Ленина, Ней
трального Комитета партии, большевист
ские организации Сибири развернули 
кипучую деятельность, направленную на 
завоевание всей полноты власти (Совета
ми рабочих и крестьянских депутатов, 
Большевики Томска усилили борьбу за 
массы, против влияния меньшевяКОв и 
эсеров, за укрепление своего влияния в 
Советах. Стачки и забастовки на пред
приятиях Томска не прекращались. Ве
лась широкая работа и среди солдат гар
низона по сплочению их вокруг больше
вистских лозунгов.

В резолюции, принятой Советом солдат
ских депутатов во второй половине мая 
1917 года, говорилось: «Мы считаем сво
ей задачей переход власти в руки Совета 
рабочих и солдатских депутатов... Вся 
земля должна быть передана в общена
родное достояние. Настоящая война,., со
храняет свой грабительский' характер до 
настоящего дня».

Ию.тьские события в Петрограде еще 
раз показа.ти трудящимся, что Временное 
буржуазное правительство выражает ин
тересы буржуазии и помегциков и не удо
влетворит требований народа. Жестокой 
расправой над участниками мирной июль
ской демонстрации оно открыто продемон- 
стхжровало свою антинародную сущность. 
Волна возмущения прокатилась по всей, 
стране.

По получении известий о расстреле 
мирной демонстрации в Петрограде Том
ский комитет РСДРП созвал расширенное 
заседание комитета с участием представи
телей Советов рабочих и со.тдатских де
путатов и Центрального бюро профессио
нальных союзов. На заседании была при
нята большевистская резолюция, в кото
рой выража.лся решительный протест по 
поводу расстрела демонстрации. 14 июля 
была проведена демонстрация протеста в 
Томске.

В сентябре 1917 го,да в Томске и гу-' 
бернии состоялись многочисленные соб
рания и митинги рабочих и солдат. В ре
золюциях, принимаемых па них, выража
лось требование о переходе власти в ру
ки Советов рабочих, солдатских и кре
стьянских депутатов.

К этому времени выросла и окрепла 
томская большевистская организация, 
усилилось ее влияние на массы. Больше

вики порывают организационные связи с 
меньшевиками (до сих пор они формаль
но находились в объединенной социал-де
мократической организации). В середине 
сентября были проведены перевыборы 
Сокета рабочих депутатов. В результате 
перевыборов Совет стал большевистским.

Бурное развитие революционных собы
тий требовало полной координации дейст
вий Совета рабочих и Совета со.тдатских 
депутатов. Во второй половине сентября 
1917 года на совместном заседании Сове
та рабочих депутатов и Совета солдат
ских депутатов было решено объединить 
деятельность Советов и был избран ис
полнительный комитет. Из 7 членов' ис
полкома 5 были большевики: Яковлев, 
Клипов, Соболевский, Кулинич и Беленец.

Объединенный ()овет рабочих и солдат
ских депутатов уже в первые дни принял 
ряд очень важных постановлений. Так, 
обсуждая вопрос об отношении к  Времен
ному правительству. Совет постановил: 
«Правительство, организованное из враж. 
дебных революции представителей бур
жуазии и соглашателей с ней, не может 
пользоваться доверием Томского Совета 
рабочих и солдатских депутатов... Ско
рейший созыв съезда (Зоветов и переход 
власти К Советам —  .задача времени».

Заседания Совета р^очих и солдатских 
депутатов теперь часто проходили с при
сутствием представителей от Совета кре
стьянских депутатов. Но слияние их 
произошло только в марте 1918 года.

Готовясь К захвату власти. Совет 
проводил большую работу по вооруже
нию рабочих. На заседании 7 октября 
1917 года Томский Совет рабочих 'и сол
датских депутатов решил создать боевую 
дружину, утвердил ее устав и избрал де
легатов на П Всероссийский съезд Сове
тов —  большевиков И. I .  Наханювича и 
В. И. Репина.

25 октября 1917 года победила Вели
кая Октябрьская социалистическая рево
люция. Весть о победе вооруженного вос
стания в Петрограде восторженно была 
встречена трудящгогися Томска.

Томский большевистский Комитет и 
Совет рабочих и солдатских депутатов 
также усилили подготовку к захвату вла
сти. 26—21 октября в Томске был создан 
Временный революционный комитет. 2 де
кабря 1917 года Томский Совет рабочих 
и солдатских депутатов назначил своего 
комиссара в отделение Государственного 
банка. Комиссар Совета был назначен 
также в управление округа путей сооб
щения.

6 декабря 1917 года Томский Совет 
рабочих и солдатских депутатов в своем 
обращении «К гражданам города Томска» 
объявил о переходе всей власти в руки 
Совета. В обращении говорилось:

«Исполнительный комитет Томского 
Совета рабочих и солдатских депутатов 
настоящим доводит до всеобщего сведения 
граждан, что он во исполнение воли 
Правпте.льства Совета Народных Комисса
ров является представителем верховной 
советской власти в гор. Томске и будет 
всеми имеющимися в его распоряжении 
средствами проводить в жизнь распоря
жения Совета Народных Комиссаров, вы
раженные в его декретах».

В Томске была установлена подлинно 
народная власть —  власть Советов.

М. ЧУГУНОВ,
А. АКАЧЕНОК.

Странички революционной 
борьбы

i l l i i

i l l

1917 ю д. Дом Свободы (ныне Дом 
солдатских депутатов томского

ученых). Здесь находился Совет 
гарнизона.

Еще задолго до Февральской революции 
чувствовалось, что в России нарастает 
новая революционная буря.

Накануне первой 'мировой войны я ра
ботал в одной из типографий г. Киева. В 
1914 году вступил в РСДРП(б), был из
бран -членом городского правления проф
союза печатников. Вскоре после начала 
войны на нелегальном собрании партий
ной организации киевских печатников- 
большевикО'В мы обсуждали вопрос о при
чинах возникновения империалист;^ческой 
войны и задачах профсоюзов. Собрание 
выследили шпики, и мы, 8 участников 
его, были арестованы. После четырехме
сячного тюремного заключения я В1месте с 
моими товарищами был выслан в Сибирь.

В начале марта 1915 года привезли 
нас в Томск, а через два дня отправили 
в Нарым. В январе 1917 года я был 
призван в армию и направлен в 39-й 
стрелковый полк, находившийся в Том
ске.

Вместе со мной в роте было 30— 4̂0 
человек бывших политических ссыльных. 
Нас размещали в кйзармах отдельно от 
остальных солдат, на особых нарах. Офи
церы запрещали солдатам с нами разго
варивать, но, несмотря на запрет, солдаты 
использовали любую возможность, чтобы 
узнать, кто мы такие и чего мы хотим. 
Политические ссыльные вели широкую 
агитационную работу. Под влиянием 
большевистской пропаганды быстро росло 
революционное настроение среди солдат 
гарнизона. ,'

23 февраля нам стало известно, что на 
телеграфе получено сообщение о начав
шейся в Петрограде революции. Лишь 
3 марта оно было опубликовано в том
ской газете «Сибирская жизнь».

Томский гарнизон встал на сторону ре
волюции. Жертв почти не было, только 
отдельные ненавистные солдатам офице
ры поплатились своей жизнью. Состоялся 
митинг томского гарнизона, на котором 
солдатам сообщили о революции в Петер
бурге. Был .снят с должности начальника 
гарнизона полковник Бирон. Были сняты 
также командир нашего 39-го полка 
полковник Сосновский и другие.

Вскоре после свержения царизма в гор. 
Томск из Нарьв1екого края прибыли поч
ти все политические ссыльные. Студен
ты Томского университета устроили им 
торжественную встречу. Был организован 
вечер-банкет, на котором присутствовали 
и солдаты —  бывшие политические 
ссыльные.

Во многих городах России в ходе рево
люции сначала создавались Советы рабо
чих депутатов, которые затем помогали 
организовывать Советы солдатских депу
татов. В Томске, было наоборот. В связи 
с тем,, что в томском гарнизоне среди 
солдат бы.то много бывших по.литических 
ссыльных, что революционное настроение 
гарнизона было высоким. Совет солдат
ских депутатов был создан быстрее и он 
помогал организовать Совет рабочих де
путатов.

Весной 1917 го-да были проведены вы
боры в местное самоуправление —  народ
ное собрание. На выборах вели борьбу 
два спим а —  «красный» и «черный». 
«Черный» список возглавляли кадеты. В 
«красном» списке были кандидаты 
большевиков, меньшевиков, эсеров и дру
гих, примыкавших к ним. Помню хоро
шо, что на предвыборном городском ми
тинге одна женщина, призывая голосо
вать за «красный» список, сказала: «То
варищи! Голосуйте за «красный» спи
сок! Довольно нам «черных», от них у 
нас душа почернела!».

В результате выборов «красный» спи
сок получил подавляющее большинство 
голосов. Все места в народном собрании 
получили «красные», так как избира
тельная система была такова: список, 
получивший относительное большинство 
голосов по сравнению с другими списка
ми, получал все места, а остальные спис. 
ки не получали ни одного места. Но спу
стя некоторое вре.мя. Временное прави
тельство отменило эти выборы и назначи
ло выб^оры по пропорциональной избира
тельной системе. По новой избирательной 
системе часть мест получили и кадеты.

Первые месяцы после Февральской ре
волюции томские большевики и меньше
вики работали в объединенной орга
низации, но большевики вели борьбу с 
меньшевиками по важнейшим вопросам 
революции. После расстрела июльской 
демонстрации в Петрограде Томская 
организация РСДРП подавляющим боль
шинством осудила лйнию меньшевиков 
и одобрила линию ЦК ■ бо.льшевиков. 
Влияние меньшевиков в Томске все более 
и более падало, неуклонно возраста то до
верие трудящихся к большевикам. К осе
ни 1917 года в Томске окончательно 
оформилась самостоятельная большевист
ская организация, которая возглавляла 
борьбу томских трудящихся за власть 
Советов.

А. БАСОВ, 
член КПСС с 1 91 4  года.
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На третьей сессии Всеиитайсиого 
но ми те та НПНС Human

XI сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН

в  Чехословацкой Республике вьшу 
щены новые мотороллеры марки «Чезе- 
та*>. Максимальная скорость — 80 ки
лометров в час. Под откидным дном на
ходится багажник.

На снимке: первые чехословацкие 
мотороллеры марки ■вЧезета».

Чехословацкое телеграфное 
агентсгпво.

НАУЧНО- ТЕХНИЧЕСИОЕ 
СОТРУДНИЧЕСТВО М Е т д У  

СССР и ФИНЛЯНДИЕЙ
ХЕЛЬСИНКИ, 9 марта. (ТАСС). Сек

ретарь финляндской части Комитета 
научно-технического сотрудничества 
между СССР и Финляндией В. Кауко- 
нен сообщил гавете «Ууси суоми», что 
на основании соглашения о научно-тех- 
нйческом сотрудничестве в Финляндии 
до настоящего времени побывало 86 со
ветских ученых и специалистов, кото
рые находились в стране от одной не
дели до двух месяцев. В Советском 
Союзе побьшало 147 финских ученых 
и специалистов. Советские и финские 
ученые и специалисты представляли 
различные отрасли промышленности и 
науки.

СООБЩЕНИЕ 
МИНИСТЕРСТВА  

ВНУТРЕННИХ Д Е Л  
ВЕНГРИИ

БУДАПЕШТ, 9 марта. (ТАСС). Орга
ны министерства внутренних дел Вен
грии по сигналам, поступившим от на
селения, произвели обыск в Будапешт
ском политехническом институте и ин- 
стшуте имени В. И. Ленина. В инсти
тутах было найдено много тяжелых и 
ручных пулеметов, автоматов, пистоле
тов, большое количество боеприпасов, 
а также портативные приемо-передаточ
ные радиостанции. Было о^аруж ено  
также значительное, количество листо
вок, подстрекающих против народной 
демократии и Венгерского Революцион
ного Рабоче-Крестьянского Правитель
ства.

На основании результатов обыска орь 
ганы внутренних дел задержали не
сколько подозрительных лиц.

ПЕКИН. 9 njapra. 
(ТАСС). В Пекине про
должает работу третья 
сессия Всекитайского 

I комитета Народного 
I Политического Кон- 
! сультативного Совета 
Китая.

! Первым на сегод- 
' ияшнем заседании сес- 
I сии выступил замести- 
I гель премьера Госу-

-----------  дарственного совета
КНР Чэнь Юнь.

В начале своего выступления Чэнь 
Юнь остановился на ряде трудностей, 
возникших в стране во вторюй половине 
1956 г. в отношении снабжения некото- 
рыш! потребительскими товарами и 
сырьем. Трудности со снабжением эти
ми товарами объясняются тем, что тем
пы роста покупательной способности об
щества превысили темпы роста произ
водства этих продуктов. '

1956 год, сказал Чэнь Юнь, был го
дом небывалого роста покупательной 
способности общества. Хотя в- 1956 го
ду как в области промышленности, так 
и в сельском хозяйстве объем производ
ства увеличился, покупательная способ
ность общества росла гораздо быстрее, 
и следовательно значительно увеличи
лись потребности в товарах.

В 1956 году ассигнования на капи
тальное строительство, в фонды зара
ботной платы на государственных пред
приятиях и сельскохозяйственные кре
диты, отметил Чэнь Юнь, в подавляю
щей части были необходимыми и целе
сообразными. Однако с точки зрения 
сегодняшнего дня эти расходы можно 
было частично уменьшить... Излишние 
расходы привели к тому, что в 1956  го
ду расходы превысили доходы. Для по
крытия этих расходов необходимо было 
использовать часть финансовых излиш
ков предыдущего года, т. е. фактически 
использовать государственные резервы 
и товарные запасы торговых организа
ций. Это в свою очередь привело к на- 
прял<енности в снабжении некоторыми 
видами средств производства и предме
тов потр^ления. Однако, несмотря на 
трудиости в снабжении некоторыми про- 
дуктамн в 1956 году, общее положение 
на рьшке было стабильным. Недостаток 
некоторых предметов потребления явил
ся не результатом сокращения произ
водства, а результатом роста численно
сти рабочих и служащих на 2 с лишним 
миллиона человек, повышения заработ
ной платы рабочих и служащих и роста 
псжупательной способности крестьян.

Напряженность в снабжении средст
вами производства, сказал далее Чэнь 
Юнь, хотя и является одной из трудно-

это временная трудность в нашем стро
ительстве... Положение меняется и че
рез несколько месяцев будет вьшравле- 
но.

1956 год, указал Чэнь Юнь, был го
дом коренных изменений в народюж  
хозяйстве страны, годом кргутого 
подъема производства. Были завершены 
в основном социалистические пре<^раз<> 
вания в сельском хозяйстве, кустарной 
промышленности, в капиталистической 
промышленности и торговле. Валовая 
продукция промьпнленности в 1956 го
ду превысила показатели, предусмот
ренные планом на 1957 год — послед
ний год первой пятилетки. Прирост чис
ла рабочих и служащих и увеличение 
их средней зарплаты также превзошли 
плановые показатели на 1957 год. Не
смотря на серьезные стихийные бедст
вия во многих районах Китая, сбор зер
на и многих техничесиих культур в 
1956 году превысил уровень 1955 года. 
В результате кооперирования сельского j 
хозяйства крестьяне страны в 1956 го-

Необходимо, сказал далее Чэнь Юнь, 
в соответствия с государственным пла
ном распределения финансовых средств 
надлежащим образом упорядочить рабо
ту центральных органов, а также про
винциальных и городских оргаяизаций 
по каяштальному строительству.

Чэнь Юнь призвал исправить появив. 
шиеся в 1956 году в гражданском стро
ительстве недостатки, выражающиеся в 
стремлении к излишнему укращательст- 
ву и высоким нормативам в строитель
стве.

Как заявил далее Чэнь Юнь, все пра
вительственные органы, воинские уп
реждения. административно-управлен
ческий аппарат за:водав и других про
мышленных предприятий, все ' учебные 
заведения и хозяйственные органы дол
жны упростить структуру своего аппа
рата, строго экономить средства, отпу
щенные на административно-управлен
ческие расходы.

Чэнь Юнь призвал, исходя из кон
кретных условий, развернуть среди на-

ду выполнили небывало большой мае- всей « ш У  за Ж ю д а -
штаб строительства иррэтационных со-1 режима экономии и накопление сбв'
оружеиий, увеличив площадь орошае
мых полей на 100 млн, му Ц му равен 
7 i5 га). Эти успехи неразрывно связаны 
с тем, что в 1956 году государство о>ка- 
зало поддержку сельскохозяйственным 
производственным кооперативам и ас
сигновало им в качестве кредитов ог- 
ромггую сумму.

Мы считаем, заявил Чэнь Юнь, что 
положение рынка в этом году сможет 
измениться к лучшему на основе до
стигнутых в прошлом году больших 
успехов, если только надлежащим обра
зом упорядочить финансовые дела и 
развернуть движение за увеличение

режен'ий. Затем рн остановился на во
просе о путях улучшения снабжения на
селения продовольственными товарами. 
Если только весь народ, оказал в за-

НЫО-0ОРК, 9 марта. (ТАСС). Пленар
ное заседание Генеральной Ассамблеи 
8 марта началось с обсужденйя вопроса о 
приеме в члены ООН нового африканско
го государства Гана. Как известно, 7 мар
та Совет Безопасности принял единоглас
ное решение рекомендовать Генеральной 
Ассамблее принять государство Гана в 
члены ООН.

В поддержку рекомендации Совета Без- 
онасности выступил 21 делегат.

Представитель Советского Союза А. А. 
Соболев от имени делегации СССР и со
ветского народа горячо поздравил народ 
нового африканского государства с дости
жением им национальной независимости.

Советская делегация, сказал Соболев, 
искренне надеется, что недалек тот день, 
когда все народы, еще находящиеся в ко- 
лонжальной зависимости, сбросят - с себя 
оковы колониальной системы империализ
ма и добьются национсигьной незавнегою- 
сти.

Генеральная Ассамблея единогласно 
приняла государство Гана в -члены ООН. 
Таким образом, с приемом Ганы членами 
ООН являются теперь 81 государство ми
ра.

После этого Генеральная Ассамблея во-
Чэнь Юнь, включится в дви- ■ зобновила обсуждение вопроса о положе-

жеиие за увеличение производства и со
блюдение режима эконом'ии, то наши 
временные и частичные трудности не
пременно могут быть преодолены. ...Это 
двиясение приведет не только к быстро
му и успешному преодолению трудно
стей в 1957 году, но и к полному вы
полнению первого пятилетнего плана.

Затем выступил участник сессия Лю 
Вэнь-хой (Революционный комитет Го-

производства и соблюдение режима ' миндана). Он поделился опытом полити- 
ЭКОНОМ'ИИ в масштабах всей страны. '

стей, с которыми мы сталкиваемся, но

Движение за увеличение производст
ва и соблюдение режима экономии яв
ляется основным методом осуществле
ния социалистического стр01ительства в 
Китае. В 1957 году это движение при
обретает особо ваншое значение ввиду 
того, что этот год является последн-игм 
годом первой пятилетки.

Чэнь Юнь указал на необходимость 
дальнейшего укрепления сельскохозяй
ственных кооперативов и увеличения 
сельскохозяйственного производства.

Коснувшись задач в области промыш
ленности, Чэнь Юнь отметил необходи
мость развернуть на всех нромьпплея- 
ных предприятиях движение за увели
чение производства продукции, расши
рение ее ассортимента, повышение ка
чества и снижение ее себестоимости. 
Прежде всего, сказал Чэнь Юнь, это 
относится к таким отраслям цромьпп- 
ленности, как металлургическая, уголь
ная, лесная и электроэнергетическая.

ческой учебы тбрговцев и промышлен
ников в провинции Сычуань и выразил 
уверенность в дальнейше.м укреплении 
Единого фронта. Профессор Яо Цзи-хэн 
посвятил свою речь вопросам просвеще
ния, обратив внимание на нехватку ква
лифицированных преподавательских 
кадров. Главный инженер Аньшаньско- 
го металлургического комбината Ян 
Шу-тан рассказал, как овладевают на
укой и техникой работники комбината. 
Важное значение сессии как трибуны 
для обмена мнениями по различным 
проблемам государственного строитель
ства отметил делегат Хоу Дэ-бан, пред
ложивший ряд мер по увеличению про
изводства продуктов сельского хозяйст
ва. Преимуществам социалистического 
пути развития сельского хозяйства по
святил свое выступление представитель 
Хэнаяьской организации коммунистиче
ской партия Китаи Лю Хун-вэнь.

Всего на сегодняшнем заседании вы
ступило 12 человек.

Заявление по поводу  
Йожефа М индсепт и

ЮГОСЛАВСКО-БЕЛЬГИИСКИЕ
ПЕРЕГОВОРЫ

БЕЛГРАД, 9 марта. (ТАСС). Агент
ство ТАНЮГ передает, что в Брюсселе 
опубликовано официальное заявление о 
переговорах между государственным 
секретарем по иностранным делам Юго
славии Поповичем и министром иност
ранных дел Бельгии Спааком. В заяв
лении говорится, что во время этой 
встречи, проходившей в очень сердеч
ной атмосфере, «состоялся плодотвор
ный обмен мнениями по ряду текущих 
вопросов , в области междзшародных 
дел».

Было также отмечено, что «развитие 
отношений между Федеративной НарО'Д- 
ной Республикой Югославией и коро
левством Бельгии происходит удовлет
ворительно для обеих стран, и было вьъ 
сказано желание еще более улучшить и 
укреш1ть отношеьшя».

Вчера в Брюсселе, по сообщению 
ТАНЮГ, начались neperoBOipbi между 
представителями социалистического со
юза трудового народа Югославии и 
бельгийской социалистической партия.

БУДАПЕШТ. 10 марта. (ТАСС). 
Здесь опубляковано официальное сооб
щение, в котором говорится: глава цер
ковного отдела министерства культ5фы 
Венгрии сделал заявление по поводу 
Иожефа Миндсенти. Иожеф Миндсенти 
был нригово'рен к пожизненному тюрем
ному заключению. В середине 1955 го
да приговор был смягчен таким обра
зом, что для отбытия наказания Минд- 
сентн была выделена одна из церквей. 
Но это не было амнистией, освобожда
ющей его от дальнейшего отбывания 
наказания. Таким образом, Иожеф 
Миндсенти и сейчас находится под дей
ствием безапелляционного приговора.

30 октября 1956 госДа Миндсенти без 
всякого законного разрешения само
вольно прервал отбывание наказания, 
и, кроме этого, выступая по радио 3 но. 
ября, призывал к свержению конститу
ционного строя Венгерской Народной 
Республики. Он дал указание разгра
бить государственное управление по де-

4 ноября Миндсенти укрьшся в зда
нии миссии США в Будапеште, где на
ходится и в настоящее время.

Далее в сообщении говорится, что 5 
и 6 ноября и в последующее время 
Миндсенти неоднократно отдавал из 
американской миссии распоряжения, на

Прибытае в Бирму группы 
советсиих ученых

РАНГУН, 10 марта. (TACQ. В Ран
гун для передачи рангунскому универ
ситету дара Московского государствен
ного университета им. М. В. Ломоно- 

двух физических, химическойсова
основании которых снимались с постов ^  биологической лабораторий — при- 
демократически настроенные, прогрес
сивные служители церкви.

Эти распоряжения, являвшиеся меро
приятиями явно политического характе
ра, были направлены против руководи
телей прогрессивного • движения, движе
ния католических свящеигшков за мир. 
Они противоречат соглашению между 
государством и католической церковью 
и взглядам, выраженным в ряде заявле
ний католического епископата, а также 
государственным законам. Поэтому 
Иожеф Миндсенти не может больше 
осуществлять в Венгрии церковную 
деятельность. По мнению правитель-

лам цер'Кви и вывезти его архивы, что | ства, вьшолнение любого распоряжения
и было сделано его личным секретарем 
Эгоном Турчани.

Миндсенти является поступком, нару
шающим государственные законы.

была гр5шпа советских ученых во гла
ве с проректором Московского госу
дарственного университета Г. Д. Вов
ченко. Рангунскому университету бу
дут переданы таьтке гербарий, нагляд
ные пособия и макеты по русской фло
ре и фауне, более 200 томов научной 
и учебной литературы. Советские уче
ные проведут в Бирме около месяца и 
окажут помощь в установке и монта
же лабораторного оборудования, а так
же выступят с лекциями и сообщения
ми. Профессор Г. Д. Вовченко сделает 
доклад о системе высшего образования 
в СССР.

C I I O J P T

Борьба американских 
и английских монополий 

за ближневосточную нефт1

|> СПОРТИВНОМ зале обще. 
^ства «Буревестник» начал

ся розыгрыш первенства Томска 
по баскетболу среди мужских и 
женских команд. В отличие от 
прошлых лет, первенство нынеш
него года проводится по клубно
му зачету. Спортивную честь 
каждого клуба защищают две 
мужские и две женские команды.

С п о р т и в н о е  в о с к р е с е н ь е

НИИ на Ближнем Во-егоке. Генеральный 
секретарь ООН Хаммаршельд представил 
Ассамблее свой доклад о положении на 
Ближнем Востоке и о выводе израильских 
войск с египетской территории.

Затем выступили представители США, 
Бирмы, Ирака, Чехословакии, Исландии, 
Непала, Дании, Канады, Индонезии, Юго
славии и Иордании.

Представитель США Додж восхваляя 
Израиль за го, что последний «внял при
зывам Генеральной Ассамблеи», и требо
вал постоянного размещения чрезвычай
ных сил ООН в районе Ближнего Восто
ка, что, по утверждению амершсанского 
делегата, «должно способствовать уста
новлению прочной основы для мира и 
безопасности в этом pafioiHe».

Ряд делегатов выступил с резкой кри
тикой политики империалистических дер
жав, вызывающей обострение обстановки 
в районе Ближнего и Среднего Востока.

В своей речи представитель Ирака 
Дщавал выразил благодарность народов 
арабских стран Советскому Союзу и стра
нам народной демократии «за то глубокое 
понимание истинных причин, вызвавших 
агрессию против Египта», и за поддерж
ку справедливой борьбы Египта против 
этой агрессии.

Представитель Чехословакии И. Ульрих 
подчеркнул, что мировое общественное 
мнение ожидает, что ООН сумеет пол
ностью ликвидировать последствия агрес
сии и не даст Израилю пожать ее плоды. 
Чрезвычайные силы ООН, сказал он, не

должны превратиться в оккупационлу» 
армию, отрывающую от Египта часть ore 
территории.

Выступивший затем израильский дейше- 
гат Эбан пытался обелить действия Из
раиля и бурно выражал благодарность 
США и некоторым другим жаспериалисо»- 
чоеким державам.

Последним при обсуждении этого во
проса выступил министр иностранных дел 
Египта М. Фавзи, поблагодаривший ()0И 
за помощь, которую эта организация ока
зала Египту в деле прекращения аазрес- 
еии.

Ассамблея переходит к обсуждена® по
следнего вопроса.

Делегации Бразилии, Канады, Колум
бии, Ирана, Японии, Норвегии и 
представили совместно проект резолюцш, 
гласящий, что Генеральная Аоезжблея 
«временно прерывает свою XI сесетю и 
уполномочивает председателя Генеральной 
Ассамблеи по консультации с генераль-' 
■ным секретарем ООН и государствами —  
членами ООН, представители которых &i- 
ли членами Генерального кшеатета во 
время этой сессии, вновь созвать R®e- 
рзльную Ассамблею в случае неебходшн)- 
сти для дальнейшего рассмотрения пунк
тов 66 и 67» (т. е. ближневосточного и. 
«венгерского» вопросов).

В поддержку проекта вьижуиили 
авторы.

Представитель Советского Союза А. А. 
Соболев напомнил, что советская делега
ция уже неоднократно указывала, что 
ООН не должна заниматься «венгерским 
вопросом», поскольку этот вопрос целиком 
относится к внутренней компетенции вен
герского правительства. Венгерское пра
вительство, заявил Соболев, также реши
тельно возражает против какого-ли^ об
суждения венгерского вопроса в ООН; Со
ветская делегация, ' сказал Соболев, не 
возражая против проекта в целом, реши
тельно настаивает на исключении из нето 
упоминания пункта 67, т. е. «венгерско
го вопроса».

Против этого предложения выступили 
американский делегат и некоторые другие' 
делегаты.

Поставленная на голосование резолю
ция была принята 65 голосами. Совет
ское предложение об исключении из 
проекта резолюции упоминания о «вен
герском вопросе» не было пржнято. За не
го голосовало 6 делегаций —  СССР, Ал
бания, Болгария, Польша, Румыния, Че
хословакия; против —  69 делегаций; 2 
делегации —  Югославия и Йемен —  ввз- 
держзлись.

После кратких заключительных высту
плений ряда делегатов председатель Гене
ральной Ассамблеи объявил XI сессию Fe- 
неральной Ассамблеи прерванной.

V
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Извещение
к  сведению депутатов Вокзального 

районного Совета депутатов трудящихся 
‘ (VI созыва)

13 марта 1957 года, в 2 часа Дйн, в 
помещении клуба карандашной фабри
ки (улица Войкова, 75) созывается 
I сессия Вокзального районного Совета 
депутатов трудящихся (VI созыва). На 
рассмотрение сессии вносятся вопро

сы: I . Организационные вопросы. 2. О 
плане жилищного строительства и бла
гоустройства района на 1957 год.

Докладчик — тов. Корнеев А. П.
На сессию приглашаются руководите

ли промышленных предприятий, учреж- 
дешгй и организаций района, учебных 
заведений и медицинских учреждений.

Вокзальный райисполком. <

X
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По данным Томского гидро'метбюро, 
по области 12 марта — облачно, с 
прояснениями, временами слабый 
снег, ветер юго-восточный, 5 — 10 мет
ров в секунду, температура воздуха 
8 — 13 градусов мороза.

В последующие два дня — облачно.

с прояснениями, временами слайнй 
снег, ветер переменных направлений, 
5 —-10 метров в секунду, теоипература 
воздуха ночью 10 — 15 градусов мороза, 
днем 6 — 11 градусов мороза, на севере 
ночью 13— 18 градусов мороза, днем 
8 — 13 градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

ЛОНДОН, 10 марта. (ТАСС). Анг
лийская воскресная газета «Пипл» в 
статье относительно англо-американ
ских противоречий резко критикует 
США за попытки свести на нет анг
лийское влияние на Ближнем Востоке. 
Статья показывает, что в основе конку
рентной борьбы американских и анг
лийских монополий в этом районе ле- 
яшт нефть.

Газета указывает, что Англия была 
вытеснена Соединешгьши Штатами из 
Абадана, в результате чего поставки 
иранской нефти в Англию сократились, 
тогда как американцы захватили 40 
процентов поставок иранской нефти.

«Далее, — продолжает газета, — 
идет Саудовская Аравия. Там ежегодно 
добывается 42 миллиона тонн нефти, 
причем исключительно под американ
ским контролем. Америка получает те- 

•перь почти четверть всей нефти, добы
ваемой в Ираке. Половина нефти, до
бываемой в Кувейте, также идет в Аме
рику. Американцам принадлежит нефть, 
добываемая на Бахрейнских островах. 
Сложите все это, и вы увидите, что 
Америке удалось добиться того, что она 
получает с Ближнего Востока 85  млн. 
тонн нефти в год, тогда как доля Анг
лии упала до 41 миллиона тонн!».

и политехнического институтов 
сменили спортсмены ун'иверситета 
и педагогического института. Осо
бый интерес представляла встреча 
первых женских команд этих ,клу- 
^ в . Напору баскетболисток педа
гогического института представи
тельницы университета противоио- 
ставили умение точно бросать 
мяч по кольцу с дальних и сред
них дистанций. Это принесло им 
победу. Успешно выступили также 
вторая женская и первая мужская 
команды университета. Во встрече 
вторых мужских команд победили 
спортсмены пединститута.

Набрав 26 очков, баскетболи
сты университета возглавили таб
лицу розыгрыша.

выступали в беге на 500 и 1.500  
метров. На первой дисташщии со 
временем 55,3 секунды первеяст- 
вовала Маслова (университет), на 
второй — Бердинская (школа 
№ 8), показавшая время 2 мину
ты 7.3 секунды. После первого 
дня соревнований лидером стала 

Бердинская, набравшая в сумме 
двух дистанций 114,900 очка.

Позавчера соревнования про
должались. По сумме очков четы
рех дистанций звание чемпиона 
Томска впервые завоевала учени
ца 9-го класса 8-й школы Нина 
Бердинская. На втором и третьем 
местах — соответственно спорт, 
сменки университета Маслова и 
Суворкияа.

ТОМ СКИЙ ТЕАТР
имени В. П. Чкалова

12 й 13 марта — <<Одна». 
Назначенный на 14 марта спектакль 

«Одна» переносится на 20 марта. Взя
тые билеты действительны.

Начало спектаклей в 8 часов вече
ра.

К И Н О  
м .

П О ЗА ВЧ Е РА  
•* командные

На снимке: момент игры в 
баскетбол между командами по. 
литехнического и транспортного 
институтов. Атакуют политехники

Фото о. Максимова.

закончились 
шахматно-ша

шечные соревнования на первен
ство Томска среди коллективов 
промышленных предприятий. В 
результате многодневной упорной 
борьбы победителем первенства 
стала команда «Томжелдорпроек- 
та». набравшая 22 очка. На пол
очка меньше у сборной команды 
Кировского района, занявшей вто

рое место. Третье место досталось 
коллективу «Теплоэлектропроек- 
та». За ними следуют команды 
подшипникового завода, «Дшга- 
мо» и электромеханического заво
да.

Д ВА дня на ледяных дорож
ках стадиона «Буревестник»

Требования бастующих 
удовлетворены

НЬЮ-ЙОРК, 8 марта. (ТАСС). За
кончилась 36-дневная забастовка команд 
буксиров нью-йоркского порта, в кото
рой участвовало 4 .000 человек. Басту- ъ 
ющие добились повьппения заработной 
платы, увеличения пенсий и т. д. “

В первый день соревнований 
баскетболисты спортивного клуба 
транспортного института встрети
лись со спортсменами политехни
ческого шетитута. Встреча пер
вых женских команд принесла 
успех политехникам. Но в осталь
ных играх победили транспортни
ки.

Баскетболистов транспортного

продолжались соревнования на 
первенство Томска по конькам 
среди женщин. Несмотря на то, 
что в них не участвовали силь
нейшие конькобежки города, за
щищающие сейчас честь Томской 
области на первенстве Сибири и 
Дальнего Востока в Иркутске, со
ревнования прошли в упорной и 

интересной борьбе.
В первый день спортсмешш

D CnOPTHli^HOM зале «Ди.
^  намо» состоялись встречи 

сильнейших волейбольных команд 
Томска.

Игра мужских команд универ
ситета и строительного института 
закончилась со счетом 2:0 в поль
зу волейболистов университета.

Остро протекала игра между 
второй командой политехническо
го и спо^ртсменами транспортного 
институтов. Команда транспорт- 
ното института одержала победу 
со счетом 2:1.

В полуфинале молодая команда 
педагогичеокого института проиг
рала чемпиону города и обла
сти — команде политехнического 
института. Команда транспортного 
института выиграла у спортсме
нов университета.

В финале встретились спорт
смены политехническоро и транс
портного институтов. Общий счет 
этой игры — 2:1 в пользу поли
техников.

У женских команд состоялась 
только одна встреча — между 
командами университета и поли
технического института. Выиграли 
волейболистки университета.

Кинотеатр имени М. Горького.
12 марта — новый художественный 

фильм «На окраине большого города». 
Сеансы: 9-10, 11. 12-50, 2-40, 4-30,
6 - 2 0 ,  8 - 10 ,  10

Клуб имени Сталина. 12 марта — 
«На окраине большого города». Сеан
сы: 3. 4-45, 6-30, 8-15, 10.

Кинотеатр имени И. Черных.
12 марта. Большой зал — «На ок. 

раине большого города». Сеансы: 9-40, 
11-30, 1-20, 3-10, 5, 6-50, 8-40,
10-30. Малый зал — «Рио Эскондидол 
Сеансы: 12, 4, 6, 8, 10. Для детей — 
«Дети капитана Гранта», Сеансы: 10, 
2 часа дня.

Группа офицеров в отставке и 
их семьи выражают соболезнова

ние подполковнику в отставке Ка
лачеву А. А., его детям и внукам 
по поводу преждевременной 

смерти , 
КАЛАЧЕВОЙ 

Нины Федоровны, 
последовавшей 9 марта 1957 года.

ОБЛАСТНОЙ СОВЕТ ПРОФ
СОЮЗОВ проводит юридические 
консультации в помещении Ма
лого зала Дворца труда, в 7 ча
сов вечера"

13 марта — «О новом порядке 
разрешения трудовых споров».

Приглашаются члены ФЗМК, 
представители от администрации, 
начальники отделов кадров.

14 марта — «Об изменении по
рядка обеспечения рабочих и слу
жащих пособиями по государст
венному социальному страхова
нию».

Приглашаются члены советов 
социального страхования, страхо
вые делегаты, бухгалтеры расчет- 

^ н ы х  групп и заведуюпще здрав- 
пунктами. Облсовпроф.

Облпромсовету требуются старшие 
бухгалтеры для работы в артелях на 
периферии.

Обращаться: г. Томск, улица Сверд
лова, 1. к главному бухгалтеру.

2 — 1

Томсказт -автотранспортная контора 
доводит до сведения граждан города 
Томска, что с 1.го марта продаются 
месячные автомобильные билеты для
проезда по всем городским маршрутам 
стоимостью: для граждан — 30 руб, 
лей. для учреждений — 50 рублей по 
безналичному расчету. 2 — 2

Городскому . ремонтно-Строительному 
тресту требуются: прорабы, десятники, 
плотники, штукатуры, маляры, печ
ники. кровельщики, кузнец,. подсобные 
рабочие, конопатчики, грузчики и воз
чики.

Обращаться, г, Томск, переулок Сак
ко, 4. 2 — 2

Гр-ка Шестакова Надежда Алексан
дровна, проживающая в г. Томске, пе
реулок- Пихтовый, 3, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Шестако
вым Валентином Леонтьевнч'ем, прожи, 
вающим в г. Воздвиженка.

Дело подлежит рассмотрегшю в на
родном суде 2-го участка Куйбышевско. 
го района г. Томска.

Гр-ка Коковцева Мария Адамовна, 
прон^ивающая в г. Томске, "улица Гер
цена, 40, кв. 4, возбуждает дело о ра
сторжении брака с гр-ном Коковцевым 
Юрием Николаевичем, проживающим в 
г. Челябинске, '40 , у.чица Комсомоль. 
ская, 22, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Кировского 
района г. Томска.

Гр.н Штуц Федор Данилович, про
живающий в г. Томске, улица Учебная, 
35, кв. 18, возбуждает дело о растор. 
жении брака с гр-кой Везотечество 
Людмилой Ильиничной, проживающей 
в г. Томске, улица Набережная реки 
Томи, 9.

Дело нодлежит рассмотрению в на
родном суде 2_го участка Куйбышев
ского района г. Томска.
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